


Caminhão da Serraria Cembranel com carregamento de toras 
de cedro na década de 60. Pessoas identificadas: Adelino Cembranel, 

Nilo Cembranel e Nilo Birck.
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Editorial
Visão de futuro: assim podemos definir a criação da Associação dos 

Municípios do Entre Rios (Amerios). Um projeto de coragem, inova-
dor, com o objetivo de criar uma microrregião independente. E o pro-
jeto deu certo, hoje a Amerios é uma associação consolidada, forte e 
capacitada para atender os 17 municípios de sua abrangência.

Os municípios pertencentes à Amerios, Bom Jesus do Oeste, Caibi, 
Campo Erê, Cunha Porã, Cunhataí, Flor do Sertão, Iraceminha, Mara-
vilha, Modelo, Palmitos, Riqueza, Romelândia, Saltinho, Santa Terezi-
nha do Progresso, São Miguel da Boa Vista, Saudades e Tigrinhos, hoje 
tem à sua disposição uma estrutura completa para assessoramento nas 
mais diversas áreas de atuação da municipalidade.

Esses municípios tem uma economia concentrada basicamente na 
atividade agropecuária, com uma significativa produção de grãos, desta-
cando-se na produção de milho, soja, feijão e plantio de fumo, criação 
de suínos e aves, com grande rentabilidade econômica, fator principal 
de alguns municípios associados. Também destaca-se na indústria e co-
mércio, com ênfase nas atividades de abatedouro de aves, indústria de 
madeira, mobiliário e têxtil, as quais industrializam também para expor-
tação, como serviços de transporte e eletrificação que vem se desenvol-
vendo ano a ano nesta região. O incentivo é dado para instalações de 
pequenas agroindústrias familiares nas quais a principal preocupação é 
a agregação de valores aos produtos e a viabilidade econômica das mes-
mas, gerando renda e crescimento regional, evitando o êxodo rural. Do 
mesmo modo, a bacia leiteira gera grande produtividade com rebanhos 
de boa qualidade genética. 

A Associação dos Municípios do Entre Rios representa os municí-
pios, defendendo os interesses regionais e fortalecendo as administra-
ções. Parabenizamos a entidade pelos seus 16 anos de serviços prestados 
e a todos aqueles que contribuíram para o seu desenvolvimento, colabo-
radores, ex-presidentes, prefeitos, enfim, pessoas que fazem parte desta 
história. Parabéns Amerios! 

Lembranças

OPINIÃO
redacao@jornalolider.com.br

(49) 3664 0803 
(49) 3664 1709

Faça já sua assinatura!

Fique atento ao assinar o contrato 
do seguro de veículo 

Estamos em época de férias e também de viagens. Mas antes de pegar a estrada é importante que seu 
veículo tenha um bom seguro. Porém antes de fazer o seguro é importante tomar alguns cuidados com a 
seguradora que você vai escolher. 

Além do furto ou roubo do veículo, um bom seguro deve cobrir problemas como incêndio, batidas e 
indenização a terceiros. Para os carros zero quilômetro os contratos devem dar cobertura com base no pre-
ço na nota fiscal por no mínimo 90 (noventa) dias. Sem isso o consumidor que perdeu um carro novinho 
corre o risco de receber a título de indenização o valor de um carro usado. 

É muito importante tomar cuidado com as cláusulas de exclusão, são as que tratam daquilo que o 
plano não cobre, muitas seguradoras não indenizam danos causados por enchentes, já outras não pagam 
os prejuízos causados por menores de 21 (vinte e um anos) mesmo que tenham carteira de habilitação.

Por isso antes de assinar o contrato informe-se bem e não estrague as suas férias. 
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Até nossa próxima edição...

TERRENOS

Passando em de-
terminada rua da 
cidade, diga-se de 

passagem em rua de pouco 
movimento e não central, 
avistamos uma placa com os 
dizeres que estava à venda. 
Para nos mantermos infor-
mados, ligamos no número 
que estava na referida placa 
e perguntamos detalhes so-
bre o imóvel (sem benfeito-
rias), e qual foi a surpresa: 
terreno de 300 m², no valor 
de R$ 160 mil. Será que não 
estão exorbitando os pre-
ços?... Ou estamos engana-
dos e valem isso mesmo?

Empresa terá 30 dias 
para regularizar 

débitos e tirar 
certidão negativa
 
A legislação que regu-

lamenta a certidão negati-
va dos débitos trabalhistas 
entrou em vigor na última 
quarta-feira (04). O docu-
mento é necessário para que 
os empregadores compro-
vem a inexistência de débi-
tos não pagos na Justiça do 
Trabalho. Além disso, a cer-
tidão é obrigatória para as 
empresas que desejam parti-
cipar de licitações públicas. 
É importante nossas Pre-
feituras se atentarem a essa 
exigência, quando de par-
ticipação das empresas em 
processos licitatórios (inclu-
sive nas famosas prorroga-
ções de contratos quando 
não há interesse em outros 
participantes).

LIÇÕES DE VIDA

Recorte artigos de jornal com elogios a pessoas que você co-
nhece e mande a elas pelo correio os recortes, com bilhetes 
de congratulações... elas ficarão eternamente gratas!

ENCERRAMENTO DE ATIVIDADES

A filial das LOJAS SALFER, que estava 
estabelecida na Av. Araucária, em Maravilha, 
e comercializava eletrodomésticos e móveis, 
encerrou suas atividades na última segunda-
feira (9). Segundo informações da adminis-
tração da empresa, as metas de vendas não 
eram cumpridas na cidade, e pela política da 
empresa, filiais que não atingem o volume de 
vendas estabelecido, são transferidas para outros municípios. Lamentamos o 
fechamento dessa conceituada organização...

FALECIMENTO

Lamentamos a morte de ONOFRE LOURENÇO DOS SAN-
TOS, na cidade de São Miguel do Oeste. Era uma pessoa íntegra e 
muito ligada ao comércio de veículos. Trabalhou por muitos anos 

em tradicionais revendas da cidade, e depois estava estabelecido por conta 
própria... e era muito conhecido em toda a região. ONOFRE também foi 
vítima de acidente de carro. Transmitimos pêsames a família enlutada...

CIDADE CALMA

Observamos nossa cidade com movimento calmo, salvo 
exceções nos dias de grandes liquidações do nosso co-
mércio. Normal em todo início de ano, com a grande 

maioria em férias e as escolas e repartições públicas com expediente 
reduzido. Nesse período vale muito a criatividade para manter o 
faturamento normal. Devemos ter em mente que o mês de janeiro 
tem consumo e muitas vezes é ótimo para aumentar a receita...

TRAGÉDIAS E COINCIDÊNCIAS...

Na BR-282, trecho Maravilha - São Miguel do Oeste, no mes-
mo local, foram ceifadas sete vidas, vítimas de acidente de 
trânsito nos últimos dias... Esse trecho é de boa visibilidade, 

porém, a pista asfáltica apresenta irregularidades. Deduz-se que ambos os 
acidentes foram por imperícia de seus condutores. Há muita imprudência 
nas estradas, e infelizmente muitos inocentes são vítimas desses acidentes. 
Esse trecho tem sido palco de grandes tragédias, o que nos torna conhecidos 
em âmbito nacional.

VISITA E SUGESTÕES

Tivemos a honra de receber a visita em nossa sede, do ilus-
tre deputado MARCOS VEIRA, juntamente com o diretor 
geral da SDR Maravilha, Wilson Warmling e do gerente de 
Desenvolvimento Econômico, Sustentável e Agricultura, Ge-
nuir Bassani. O deputado Marcos é pessoa de fino trato e com 
grande conhecimento de nossa região e porque não dizer de 
todo Estado. Abnegado nas causas sociais, tem se destacado 
pela atuação em todos os segmentos de nossa sociedade. Mui-
to vinculado à região, o qual tem sido um parceiro forte de 
todos os municípios.

Carla Trentin - Jornal O Líder

VISITA E SUGESTÃO III

Cabe a nós agora nos movimentarmos e sugerir aos CLUBES 
DE SERVIÇO de Maravilha ou FUNDAÇÕES, terem a inicia-
tiva, onde seremos parceiros para trazer os recursos para a edifi-
cação da obra, que será de todos, indistintamente de credo ou 
posição social... será do povo de Maravilha. As nossas entidades 
são organizadas e temos a certeza do envolvimento nessa causa.

VISITA E SUGESTÕES II

Dentre muitos assuntos com o ilustre parlamentar MAR-
COS VIEIRA, este teceu comentários sobre as mais diversas 
obras que tem trazido a região, com recursos do Tesouro Es-
tadual. Causou-nos surpresa quando falou de Casa Mortuá-
ria construída com verbas conseguidas pelo mesmo. Pedimos 
orientação e este sugeriu que procurássemos uma fundação ou 
clube de serviço do município para construirmos essa obra, e 
que viria a preencher uma grande carência que temos aqui.



A partir de agora, todos os tra-
balhadores que executam suas ativi-
dades fora do local de trabalho, seja 
em casa ou à distância, passam a ter 
os mesmos direitos daqueles que 
exercem suas funções dentro das 
empresas, como hora extra, adicio-
nal noturno e assistência em caso de 
acidente de trabalho. 

A Lei 12.551, sancionada em 
dezembro de 2011 pela presidente 
Dilma Rousseff, alterou o artigo 
sexto da Consolidação das Leis do 
Trabalho (CLT) para equiparar os 
efeitos jurídicos do trabalho exer-
cido por meios telemáticos e infor-
matizados ao exercido por meios 
pessoais e diretos, ou seja, nas em-
presas.

A categoria da Tecnologia da 
Informação será uma das mais afe-
tadas pela mudança na lei, uma vez 
que muitos profissionais da área 
praticam o trabalho à distância. 
Para o presidente do Sindicato dos 
Trabalhadores de TI (Sindpd), An-
tonio Neto, a regulamentação é fa-
vorável aos trabalhadores e também 
aos empresários.

“Participamos de muitos deba-
tes, tanto na esfera estadual como 

na federal, para enfatizar a impor-
tância da preservação dos direitos 
dos profissionais que atuam fora 
das empresas. Com a vigência da 
lei, o trabalhador tem assegurado 
os direitos do registro em carteira 
e não pode mais ser tratado como 
Pessoa Jurídica, o chamado PJ”, 
avalia Neto.

O controle das horas trabalha-
das e a supervisão das tarefas de-
sempenhadas podem ser feitas por 
meios eletrônicos. As companhias 
são as mais interessadas em definir 
as regras para evitar o ônus de pro-
cessos trabalhistas. “O controle da 
jornada dos profissionais online não 
será difícil, pois o horário pode ser 
medido a partir do momento em 
que eles se logam à rede ou aos sis-
temas corporativos utilizados para 
realizar suas tarefas”, explica Neto.

No caso dos que trabalham 
offline, a maior dificuldade será 
contabilizar o tempo gasto para o 
desenvolvimento de projetos. “A 
negociação da convenção coletiva 
da categoria de TI começa agora 
em janeiro e esse assunto com cer-
teza vai ser discutido”, completa 
Neto.

Dilma sanciona lei para trabalho 
à distância

Categoria da Tecnologia da Informação será 
uma das mais afetadas

Na última sessão de julgamen-
tos de 2011, o Tribunal Regional 
Eleitoral de Santa Catarina deci-
diu, por 4 votos a 3, desaprovar as 
contas de campanha do diretório 
estadual do Partido dos Traba-
lhadores (PT) relativas às eleições 
de 2010 e suspender o repasse de 
cotas do Fundo Partidário por seis 
meses. 

O relator do processo, juiz 
Gerson Cherem II, concordou 
com algumas das irregularidades 
apontadas pela Coordenadoria de 
Controle Interno do Tribunal (Co-
cin) na prestação, entre as quais se 
destacaram a realização de despesa 
não prevista nas hipóteses de gastos 
eleitorais contidas no artigo 21 da 
Resolução TSE nº 23.217/2010, 
no caso a contratação de assessoria 
técnica para elaboração de projeto 
de neutralização de carbono, e o 
descumprimento do prazo para a 
abertura de conta bancária.

“A meu juízo, o que a norma de 

regência autoriza é a realização de 
despesas com ‘propaganda e publi-
cidade direta ou indireta, por qual-
quer meio de divulgação, destinada 
a conquistar votos’, o que está rela-
cionado à produção da propagan-
da eleitoral em si, ou seja, da peça 
publicitária propriamente dita, seja 
ela de que espécie for”, disse Che-
rem II em relação à despesa com o 
projeto de neutralização.

Sobre a segunda irregularida-
de, o partido afirmou inicialmente 
que a conta foi aberta sem finali-
dade eleitoral, declarando, logo em 
seguida, que “cumpriu rigorosa-
mente a legislação eleitoral ao abrir 
a conta bancária para a movimen-
tação dos recursos dentro do prazo 
estabelecido”. Para o relator, esse 
problema comprometeu a confia-
bilidade da prestação.

O teor completo da decisão 
do TRESC pode ser conferido no 
Acórdão nº 26.373, que pode ser 
recorrido no TSE.

Plenário desaprova contas de 
campanha do diretório estadual 
do PT

Eleitor deve regularizar situação para eleições 
2012 até 09 de maio

Para poder votar nas pró-
ximas eleições municipais, o 
eleitor deve estar atento ao 
prazo para regularizar sua si-
tuação junto à Justiça Elei-
toral, que vencerá no dia 09 
de maio. A inscrição de novos 
eleitores e a transferência do 
título também serão somente 
permitidas até essa data para 
aqueles que queiram votar no 
pleito deste ano. 

“É fundamental que o ci-
dadão cumpra o prazo da 
data-limite para estar em dia 
com o seu título eleitoral, 
pois quem não cumpri-lo 
passará o ano eleitoral sem o 
documento, que é necessário 
em diversos serviços públicos, 
por exemplo. A escolha deste 
dia é determinada por lei, que 
prevê o fechamento do cadas-
tro em até 150 dias anteriores 
ao período eleitoral”, ressal-
tou o presidente interino do 
TRESC, desembargador Luiz 
Cézar Medeiros.

Até 09 de maio, os cartó-
rios eleitorais terão a missão 
de conduzir os trabalhos ne-
cessários para que todos os ci-
dadãos possam por em prática 

o exercício da cidadania e da 
democracia. 

Para que tudo ocorra sem 
transtornos, é necessário que 
o eleitor compareça ao car-
tório com os seguintes docu-
mentos:

- Emissão do 1º título: 
documento de identidade, 
comprovante de residência 
e certificado de quitação do 
serviço militar (para homens 
entre 18 e 45 anos).

- Transferência do título: 
é necessário que o eleitor re-
sida há no mínimo três meses 
na nova residência e já tenha 

completado um ano de sua 
inscrição ou última transfe-
rência. Além disso, é preciso 
ir ao cartório do seu novo do-
micílio com o documento de 
identidade, o comprovante de 
residência e o título eleitoral 
(se possuir).

Segundo Medeiros, os por-
tadores de necessidades espe-
ciais (PNEs) devem informar 
com antecedência as suas 
condições para que a Justiça 
Eleitoral solicite a transferên-
cia para uma seção adaptada, 
facilitando assim o acesso no 
dia da eleição.
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A pauta do Supremo Tri-
bunal Federal (STF) em 2012 
deverá ser marcada por julga-
mentos que deverão levar o 
Judiciário ainda mais para o 
centro do noticiário. Com a 
composição completa, desde 
dezembro do ano passado, os 
11 ministros do STF deverão 
enfrentar uma série de temas 
polêmicos. Passado o recesso, 
os trabalhos no tribunal serão 
retomados em fevereiro.

Em um ano de eleições 
municipais, a Corte deve re-
alizar o que pode vir a ser o 
maior julgamento da história 
da Corte, o do chamado es-
cândalo do mensalão. Tam-
bém deverá analisar a ques-
tão dos limites ao poder do 
Conselho Nacional de Justiça 

(CNJ) para investigar e punir 
magistrados, além da aplica-
ção da Lei da Ficha Limpa.

Na área social, poderão 
entrar na pauta cotas raciais 
como critério de seleção para 
universidades públicas, inter-
rupção da gravidez de fetos 
anencéfalos e a venda de be-
bidas alcoólicas à beira das ro-
dovias federais.

Ficha limpa
Depois de sucessivos episó-

dios de empate, a Corte deve 
se debruçar sobre três ações 
que tratam da aplicação da Lei 
da Ficha Limpa. Os processos 
foram apresentados pela Or-
dem dos Advogados do Brasil 
(OAB), pelo PPS e pela Con-
federação Nacional das Profis-

sões Liberais (CNPL).
O julgamento sobre a apli-

cação da lei, que impede a 
candidatura de políticos con-
denados pela Justiça em deci-
sões colegiadas ou que renun-
ciaram a cargo eletivo para 
evitar processo de cassação, 
foi suspenso por um pedido 
de vista do ministro Dias To-
ffoli.

Até a interrupção, dois mi-
nistros (Joaquim Barbosa e 
Luiz Fux) tinham votado, am-
bos pela constitucionalidade 
da ficha limpa. A proximida-
de das eleições municipais de 
outubro é um dos principais 
pontos de pressão para que o 
julgamento seja retomado e 
concluído ainda no primeiro 
semestre de 2012.

2012

Temas polêmicos predominam na 
pauta do Supremo
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Nesta quarta-feira (11), Sérgio 
Bourscheid, presidente do Partido 

Popular Socialista (PPS) é o 
entrevistado desta edição.

Jornal O Líder – Como está o an-
damento dos trabalhos? Já estão fa-
zendo reuniões, visitas?

O PPS, no ano que passou, formou 
o Diretório Municipal e elegeu a Execu-
tiva que conduzirá o partido durante as 
eleições a serem realizadas em outubro 
deste ano. Fizemos o trabalho interno de 
formação do partido. Neste ano faremos 
o trabalho externo de reuniões e visitas, 
divulgando nossas ideias e metas, visan-
do à eleição que se aproxima.

Jornal O Líder – Como o PPS está 
estruturado no município? Quantos 
filiados o partido tem?

Temos em torno de 50 filiados ca-
dastrados na Justiça Eleitoral e mais de 
120 filiações a serem cadastradas no pró-
ximo prazo que for estipulado para esta 
finalidade. Acreditamos chegar ao final 
do ano com 200 filiações.

Jornal O Líder – Vocês já iniciaram 
as conversações visando às eleições 
2012?

Existem muitas especulações sobre 
eventuais coligações visando à eleição. 
O PPS, até o momento, não participou 
de nenhuma negociação, mas certamen-
te participaremos no momento oportu-
no, pois estamos com uma nova opção 
política que surge em Maravilha, aber-
tos ao diálogo. 

Jornal O Líder – Quais os objeti-
vos do partido (majoritária, vereado-
res)? Já tem nomes para as eleições?

Nosso primeiro objetivo é que Ma-
ravilha tenha uma administração séria, 
correta, competente, comprometida 
com as pessoas. Uma administração da 
qual possamos ter orgulho. Em segundo 

plano, queremos participar da adminis-
tração elegendo uma bancada de verea-
dores que dêem sustentação ao governo. 
O PPS terá como principal bandeira 
a defesa da saúde. Saúde de qualidade 
para todos. Estes são alguns dos nossos 
objetivos.

Jornal O Líder – Devido a alguns 
membros do PPS terem ido para o 
PSD, há possibilidade dessa coliga-
ção? Há outros partidos em vista para 
coligações?

O PPS vê em algumas lideranças do 
PSD políticos com grande densidade 
eleitoral, muita capacidade adminis-
trativa e condições plenas de assumir 
uma candidatura exitosa ao Executivo, a 
exemplo do empresário Miguel Simon. 
Acontecendo essa candidatura, acredito 
ser unanimidade dentro do PPS o apoio 
ao PSD. Respondo desta forma objeti-
vamente sua pergunta: existe a possibi-
lidade de coligação sim. Como existe 
a possibilidade de coligação em outras 
situações, com outros partidos.

Jornal O Líder – Na sua visão, qual 
o cenário político para as próximas 
eleições?

Vejo dois cenários políticos em nos-
so município. O primeiro composto 
por três candidaturas, a saber: o PMDB 
encabeçando uma das chapas, o atual 
prefeito sendo candidato a reeleição, e o 
empresário Miguel Simon também dis-
putando a eleição. No segundo cenário 
duas candidaturas somente: o prefeito 
Orli disputando a reeleição e compe-
tindo contra o PMDB, que certamente 
buscará fazer uma ampla composição 
para retornar ao comando da Prefeitura. 
Acredito serem estas as possibilidades 
que se apresentarão nas próximas elei-
ções.

Sérgio Bourscheid, presidente do PPS
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Sempre dou especial atenção as reclamações e 
correspondências dos leitores. Recebi, dias atrás, 
severas colocações acerca da violência contra o ci-
dadão, na cidade das crianças. Quero me reportar 
ao leitor, de forma a informá-la que o assunto será 
tratado de maneira criteriosa pela reportagem do 
jornal O Líder. O cidadão não pode viver acua-
do, e nem ter cerceado o seu direito de ir e vir. 
Se o relatado realmente está ocorrendo, é preci-
so que tenhamos um cuidado especial ao tratar a 
questão. A reclamação do leitor dá conta de que se 
sente acuado por conta de determinados grupos, 
ou “gangues” como me foi relatado, que estariam 
causando problemas e intimidando o cidadão, em 
determinados pontos da cidade. Tão logo tenha-
mos informações mais precisas acerca disso, nos 
reportaremos mais profundamente. Estamos de 
olho. 

ASSUSTADO
Nunca caro leitor, imaginei 

que o consumidor estivesse à 
mercê de outro tipo de fraude 
quanto ao combustível. Con-
fesso que já não me impressio-
nava mais quando ficava sa-
bendo de adulterações quanto 
à colocação de álcool na gaso-
lina, ou dos outros tantos ti-
pos de “batismos” que o com-
bustível é alvo, para beneficiar 
proprietários inescrupulosos, 

sequiosos por amealhar lucros 
ilícitos à custa do consumidor 
de boa fé. A reportagem vei-
culada no programa Fantásti-
co, da Rede Globo, no último 
domingo, apresentou uma 
forma praticamente irretocá-
vel de fraudar o consumidor. 
A chamada “placa” eletrônica, 
colocada na bomba de com-
bustível, que adultera a litra-
gem que é colocada no tanque 

do cliente. Como exemplo, 
em um tanque de combustível 
de 50 litros, tamanho médio 
da capacidade de um veícu-
lo popular, a fraude chega a 
ser de três ou mais litros por 
tanque. Pode parecer pouco, 
mas não é. Imaginemos en-
tão quantos automóveis são 
fraudados nos centros onde 
a reportagem do programa 
da Rede Globo demonstrou. 

Grandes centros, com milha-
res de veículos abastecendo, e 
milhares de litros sendo sone-
gados em prol do proprietário 
do estabelecimento. O grande 
problema é que a fraude era 
tão perfeita (se é que pode-
mos assim chamá-la) que até 
mesmo para a reportagem foi 
difícil demonstrar como fun-
cionava, pois o comando para 
fraudar ou não era através de 

um controle remoto, estrate-
gicamente colocado no bolso 
de algum funcionário ou do 
proprietário. Ou seja, caro 
leitor, qualquer simples mor-
tal proprietário de automóvel, 
eu, você ou qualquer pessoa 
que precise viajar para algu-
mas das capitais ali relatadas, 
pode já ter sido alvo desta fal-
catrua que lesa de forma sutil 
o consumidor.

SANTA CATARINA NÃO FOI FISCALIZADA
O Estado de Santa Catari-

na não teve fiscalização acer-
ca desta fraude relatada. Não 
tenho também dados que me 
permitam dizer se nos grandes 
centros, Florianópolis, Blume-
nau, Joinville, Criciúma e até 
mesmo Chapecó, esteja ocor-

rendo fraude desta natureza. 
Contudo, nos Estados pesqui-
sados, Rio, São Paulo e Paraná, 
em suas respectivas capitais, 
nenhuma ficou incólume frente 
a esta forma de furto. Ou seja, 
estamos justamente do lado do 
Paraná, perto de São Paulo, e de 

grandes centros. Não posso di-
zer que estou atemorizado pela 
possibilidade de fraude naquela 
região do Estado. Ademais, é 
importante dizer que de pon-
ta a ponta do Estado, ou seja, 
de Leste a Oeste, e até mesmo 
para atravessar a região litorâ-

nea que liga o Rio Grande ao 
Paraná, nosso Estado é extenso. 
Ou seja, a quantia de postos de 
combustíveis é grande. Será que 
a fraude pode ser grande tam-
bém? Será que existe adultera-
ção de combustível ou ainda a 
famigerada “placa” lesando o 

consumidor, que paga para re-
ceber determinada quantia de 
litros, e recebe menos? É assus-
tador imaginar. Portanto, é pre-
ciso que o condutor/consumi-
dor fique atento, pois ninguém 
gostaria de ser alvo deste tipo 
de crime.

E EM NOSSA REGIÃO?
Sempre fui um defensor 

ferrenho dos proprietários de 
postos de combustíveis aqui do 
Extremo Oeste. Afirmo, tam-

bém, que nunca tive problemas 
com combustível adulterado. 
Ou seja, sempre confiei e conti-
nuo confiando. Todavia, como 

prudência e canja de galinha 
não fazem mal a ninguém, creio 
que ninguém vá se sentir ofen-
dido se o consumidor começar 

a observar mais criteriosamente 
a quantia de combustível que 
entra no tanque de combustí-
vel. De qualquer maneira, in-

sisto que aqui na região, imagi-
no que não sejamos alvos deste 
tipo de fraude. Tomara que eu 
esteja certo. 

ESTIAGEM NA REGIÃO
Dados alarmantes nos chegam de 

todos os quadrantes do Estado. A edi-
ção do fim de semana do jornal O Lí-
der apresentou uma capa estarrecedora. 
A cada dia, mais e mais municípios em 
situação de emergência. Contudo, como 
dito na matéria do jornal, na edição do 
último dia 07 de janeiro, o Governo re-
almente corre atrás, para minimizar os 
prejuízos. Nas SDR`s de Palmitos e de 
Maravilha, as perdas nas culturas de mi-
lho, fumo, feijão, soja e leite chegam a 
R$ 94 milhões. Estamos, caros leitores, 
à beira de novamente uma crise na pro-
dução de grãos, e que com certeza, irá se 
refletir para frente. Já são 407 mil pesso-

as atingidas pela estiagem. O que me faz 
lamentar ainda mais, além dos prejuízos 
que os agricultores terão, é justamente o 
reflexo na produção, na oferta, e final-
mente, no preço final. E este preço final 
quem paga é justamente o consumidor. 
Desde a última sexta-feira (06), o Go-
verno Estadual anunciou a liberação de 
R$ 1,25 milhões, que será destinado aos 
municípios em situação de emergência, 
para apoiar no transporte de água, con-
tratação de serviços de máquinas para 
silagem, alimentação do gado e perfura-
ção de poços artesianos. É bom que nos 
preparemos para reflexos futuros desta 
estiagem que nos assola.

VIOLÊNCIA EM MARAVILHA
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Nesta coluna conversa-
mos com o médico oftal-
mologista Dr. André Basso 
Miranda sobre Glaucoma, 
um problema frequente que 
pode causar sérios danos a 
visão se não for diagnostica-
do e tratado corretamente. 

O Glaucoma é uma do-
ença que atinge o nervo óp-
tico, geralmente desencadea-

Glaucoma
da pelo aumento de pressão 
no globo ocular, levando a 
uma diminuição progressiva 
do campo visual. A pessoa 
tem inicialmente a perda da 
visão periférica com começo 
sutil, podendo não ser perce-
bida até tornar o problema 
mais grave. Existem casos de 
Glaucoma que não ocorrem 
aumento da pressão intra-

ocular, sendo chamado de 
Glaucoma de pressão nor-
mal. É importante salientar 
que a grande maioria das 
pessoas que desenvolvem 
Glaucoma não apresentam 
sintomas e podem ter sua 
visão deteriorada progres-
sivamente. Quando os sin-
tomas aparecem podem se 
manifestar através de ver-
melhidão no olho, dor de 
cabeça, dor no olho e perda 
visual progressiva.

É importante não con-
fundir a pressão arterial com 
a pressão intra-ocular. O 
normal da pressão do olho é 
entre 6 a 20 mm de mercú-
rio, sendo que a maioria das 
pessoas tem a pressão entre 
a 12 a 18 mm de mercúrio. 
Nem todas as pessoas que 
tem pressão intra-ocular 
aumentada vão desenvolver 
o Glaucoma. As estatísticas 
apontam que cerca de 10% 
das pessoas com a pressão 
do olho aumentada vão de-
senvolver a doença.

O diagnóstico é feito 
através de um exame oftal-
mológico completo, onde 
é realizada a medida da 
pressão do olho, realizado 
o exame de fundo de olho 
de preferência com dilata-
ção da pupila para visualizar 
alterações no nervo óptico. 

O fator de risco para 
o desenvolvimento do 
Glaucoma é a pressão 
intra-ocular elevada. A 
imensa maioria dos casos de 
glaucoma está associada à 
hipertensão ocular, porém, 
por motivos ainda não bem 
esclarecidos, existem casos 
de lesão do nervo óptico 

mesmo com a pressão intra-
ocular normal.

Raça negra: não se sabe 
o porquê, mas os negros 
têm de seis a oito vezes 
mais chances de desenvol-
ver glaucoma que brancos. 
Além disso, o glaucoma em 
negros também costuma ser 
mais grave; 

Idade: todo mundo com 
mais de 60 anos apresenta 
maior risco de desenvolver 
glaucoma. Negros devem 
começar a ter sua pressão 
ocular avaliada a partir dos 
30 anos;

 
História familiar de 

glaucoma: pessoas com pa-
rente de primeiro grau com 
glaucoma apresentam até 
seis vezes mais chances de 
também desenvolverem a 
doença; 

Diabetes: pacientes dia-
béticos parecem ter maior 
risco de desenvolverem 
glaucoma e uso crônico de 
corticóides.

Temos três tipos mais co-
muns de Glaucoma, sendo 
eles, o de ângulo aberto que 
corresponde a grande maio-
ria dos casos, geralmente as-
sintomático; o de ângulo fe-
chado que se caracteriza por 

aumento súbito da pressão 
intra-ocular e o Glaucoma 
secundário que pode ocor-
rer devido a complicações de 
cirurgias oculares, de trau-
mas no olho, inflamações 
no olho, catarata avançada, 
lesões oculares, diabetes, uso 
de corticóides, entre outros. 
O Dr. André reforça a im-
portância de não usar colírios 
por conta própria porque o 
uso prolongado de colírios 
contendo corticóide é causa 
de Glaucoma em muitas pes-
soas.

Importante relatar o 
Glaucoma congênito que é 
uma doença genética rara 
que atinge bebês. Recém 
nascidos com globos ocula-
res aumentados, lacrimeja-
mento, dificuldade de abrir 
os olhos na luz e córneas 
embaçadas. O tratamento é 
a cirurgia. Lembramos a im-
portância nestas situações do 
teste do olhinho, que deve 
ser realizado em todos os re-
cém nascidos.

O tratamento é realizado 
nas pessoas com a pressão in-
tra-ocular muito elevada ou 
naquelas com pressão altera-
da associada à história fami-
liar de glaucoma, com córnea 
de espessura muito reduzida, 
aspecto do nervo óptico alte-
rado e visão alterada.

Esse tratamento consiste 
em baixar a pressão intra-
ocular geralmente através do 
uso de colírios. Em casos mais 
graves, quando os colírios 
já não mais funcionam, ou 
em glaucomas de ângulo 
fechado, pode ser necessária 
uma cirurgia para desobstruir 
a drenagem do humor 
aquoso.
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Receita libera consulta a 
lote residual do IR 

Governo quer internet no celular por 
R$ 30 ao mês

Iniciativa busca promover a universalização do serviço para os consumidores de baixa renda

O Governo quer lançar este ano 
um pacote popular de celular e in-
ternet para consumidores de baixa 
renda. A ideia é que as operadoras 
vendam planos de serviços no valor 
máximo de R$ 30 por mês, que da-
rão direito a fazer uma quantidade 
razoável de ligações pelo telefone 
móvel para qualquer operadora e 
usar a banda larga pelo aparelho.

“A ideia é que as pessoas possam 
ligar para outras operadoras, pois 
franquia para números da própria 
empresa elas já dão”, disse o minis-
tro das Comunicações, Paulo Ber-
nardo. Para contratar o pacote, o 
usuário precisa receber algum bene-
fício social do Governo, ou seja, es-
tar inscrito no Cadastro Único para 
Programas Sociais (CadÚnico). A 
proposta está sendo desenvolvida 
pelo Ministério junto com a Agên-
cia Nacional de Telecomunicações 
(Anatel).

As operadoras já foram sonda-
das. “Vamos definir no Governo a 

proposta e chamar as empresas para 
negociar os parâmetros mínimos 
que aceitaremos”, afirmou Bernar-
do. 

A iniciativa do Governo, se-
gundo o ministro, busca promover 
a universalização do serviço para 
os consumidores que estão de fora 
da inclusão digital, por não terem 
condições de pagar nem mesmo o 
valor de R$ 35 por mês para o pa-

cote de internet de um mega de ve-
locidade comercializado no âmbito 
no Plano Nacional de Banda Larga 
(PNBL).

“Estamos estudando como a 
gente pode fazer para ter um pacote 
de serviços tanto de telefone quan-
to de internet por um preço mais 
reduzido, de maneira que todo 
mundo possa usar o serviço”, ressal-
tou Bernardo. 

Inflação: problema não pode ser esquecido
Da hiperinflação da década de 

80 à inflação na casa de um dígito 
que se vê hoje, o Brasil passou por 
uma longa história de instabilida-
de e aflição em relação aos preços.

Se hoje a preocupação com 
a inflação brasileira é se o Índice 
de Preços ao Consumidor Amplo 
(IPCA) fechará o ano acima do 
teto da meta - de 6,5% ao ano -, 
nas décadas de 80 e 90 a popula-
ção se “armava” com calculadoras 
para checar o real valor do suado 
dinheiro.

“No auge dessa hiperinflação, 
o trabalhador recebia o salário 
no dia 1º e já corria para o mer-
cado porque sabia que no dia 30 
estaria com toda aquela inflação 
embutida, mesmo que ela não 
viesse a ocorrer”, diz José Kobo-
ri, professor do Ibmec. Para ele, 
a indexação da economia foi um 
agravante da escalada inflacioná-
ria brasileira. 

Fruto do esgotamento do 
modelo econômico adotado pelo 
regime militar, o Brasil viveu a 

década de 80 com um PIB fraco 
e a inflação em alta. Na tentativa 
de conter o aumento dos preços, 
planos econômicos e ministros 
se sucediam em curto espaço 
de tempo. Desde 1981, o Brasil 
teve seis moedas diferentes e 16 
ministros da Fazenda. Diante da 
escalada inflacionária, as palavras 
“recorde” e “histórico” eram fre-
quentes nas manchetes dos jor-
nais. A inflação acumulada no 
país durante a década de 80 foi de 
36.850.000%.

A Receita Federal do Bra-
sil liberou da malha fina, na 
segunda-feira (09), consulta 
ao primeiro lote de declara-
ções residuais do Imposto de 
Renda Pessoa Física 2011. 
Serão liberadas também de-
clarações que estavam reti-
das referentes a 2010, 2009 
e 2008. A consulta aos lotes 
estará disponível na página 
da Receita Federal na inter-
net ou pelo telefone 146. O 
dinheiro será depositado no 
banco no dia 16.

Do exercício de 2011, se-
rão creditadas restituições 
para um total de 73.878 
contribuintes, corrigidas em 
8,58%. De 2010, serão pa-
gas restituições para 10.768 
contribuintes, com correção 
de 18,73%. Do exercício de 
2009, os valores, atualizados 
em 27,19%, serão pagos a 
5.578 pessoas. De 2008, as 
restituições serão destinadas 

a 3.533 contribuintes, já cor-
rigidas em 39,26%.

A Receita informou que a 
restituição ficará disponível 
no banco durante um ano. 
Se o contribuinte não fizer 
o resgate nesse prazo, deverá 
requerê-la por meio da inter-
net, mediante o Formulário 
Eletrônico - Pedido de Pa-
gamento de Restituição, ou 
diretamente no e-CAC, no 
serviço Declaração IRPF.

Caso o valor não seja cre-
ditado, o contribuinte pode-
rá ir a qualquer agência do 
Banco do Brasil (BB) ou li-
gar para a Central de Atendi-
mento BB – que atende pelos 
telefones 4004-0001 (capi-
tais), 08007290001 (demais 
localidades) e 080071290088 
(deficientes auditivos) – para 
agendar o crédito em conta-
corrente ou poupança, em 
seu nome, em qualquer ban-
co.
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Karine...
Hoje (11) a pequena Karine Clementina Schaefer completa seus sete anos. 
Que neste dia muito especial, a felicidade ultrapasse os horizontes da visão 
e do pensamento em direção ao infinito e que continue em todos os dias da 
sua vida. Parabéns! Felicidades e que Deus ilumine sempre o teu caminho. 

Homenagem dos pais Gilmar e Neiva e de todos os familiares. 

O pequeno Lorenzo 
Agostini de Souza 

Pinto nasceu na última 
segunda-feira (09) para 
alegria dos pais Rodrigo 
e Cátia e maninha Gabi. 
Muita saúde e felicidade é 
o que desejam os dindos 
e familiares... seja bem-

vindo Lorenzo! 
Te amamos!  

Vanessa Valgoi e 
Emerson Morin!
No casamento, as 

pequenas coisas são as 
grandes coisas. Parabéns, 
felicidades e muito amor 
ao casal que irá se unir 

no próximo sábado (14). 
Homenagem dos amigos 

e familiares.
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A natureza agradece!
38 toneladas de lixo reciclável foram 
retiradas de Maravilha em dezembro

15 famílias têm como única renda a venda do material reciclável

Catadores classificam o material para ser vendido

O processo de reciclar 
ainda parte inteira-
mente da conscien-

tização das pessoas, apesar da 
iniciativa de inúmeros projetos 
desenvolvidos para o reapro-
veitamento do material, mui-
tos ainda não tem por hábito, 
separar o lixo orgânico do lixo 
reciclável.

O projeto Reciclar é desen-
volvido em Maravilha há um 
ano e seis meses e partiu da ini-
ciativa da assistente social, Leila 
Bonadeo. O objetivo do proje-
to consiste na inclusão produti-
va e sustento de 15 famílias que 
tem como única renda, o reco-
lhimento do material reciclável.

João Padilha Alves e sua es-
posa Neusa Dutra, trabalham 
como catadores há um ano e 
seis meses, quando o projeto 
foi implantado em Maravilha e 
sustentam os seus cinco filhos 

através da reciclagem. “Não te-
mos quantidade exata que reco-
lhemos por dia ou por mês, às 
vezes recolhemos mais, outros 
meses menos. As empresas não 
pagam muito pelo material re-
ciclável, por isso precisamos de 
uma boa quantia para receber 
um preço razoável”, ressalta.

Conforme o coordenador 
do projeto, Warley Ramos 
Pego, cada catador tem seu 
ponto de coleta, além dos ma-
teriais recolhidos que ficam es-
palhados pelas ruas e as doações 
recebidas das empresas. Após a 
coleta, o material é separado no 
depósito e prensado para então 
encaminhar para as empresas 
responsáveis pelo recolhimento 
do material.

“A reciclagem se tornou um 
comércio, onde hoje muitos 
querem vender. Mas nós, nos 
preocupamos com a renda das 

15 famílias que são carentes 
em todos os sentidos e também 
com o meio ambiente, que se 
ali jogados demoram anos para 
se decompor”, ressalta o coor-
denador.

A última venda da Associa-
ção Reciclar foi no dia 22 de 
dezembro de 2011, retirando 

de Maravilha, 38 toneladas de 
lixo reciclável. “As cargas são 
quinzenais e são recolhidos pa-
pelão, plástico, papel, alumí-
nio, ferro e lixo eletrônico”, diz 
Pego.

Um dos problemas enfren-
tados pela associação é o valor 
paga pelo transporte, como 

no caso dos vidros e as lâmpa-
das. “As empresas cobram pelo 
transporte e a associação não 
tem condições de pagar e aca-
bamos não recolhendo esse tipo 
de material”, enfatiza.

O coordenador explica, que 
em todo o material recolhido é 
feita uma primeira classificação, 
a empresa para quem revende 
faz uma segunda seleção e pas-
sa para uma terceira empresa 
que faz uma nova classificação 
e leva direto para as indústrias 
que o transformam no produto 
final.

Hoje, uma das principais 
dificuldades também é a falta 
de estrutura física, um lugar 
para armazenar o que é reco-
lhido. “Por isso é complicado 
ter mais associados, porque não 
temos lugar para abrigar os ob-
jetos recolhidos”, salienta o co-
ordenador. 
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Cada catador tem seu ponto de coleta

A renda mensal das famílias 
varia conforme o que cada cata-
dor recolhe, exceto as doações 
que eles recebem das empresas 
que são vendidas e o valor é 
dividido por cada integrante 
da associação. “No início, a 
renda era de aproximadamente 
R$ 250,00 e comercializavam 
cerca de três mil toneladas. 
Durante esse período foi fei-
to um trabalho de incentivo e 
conscientização, hoje a renda 

dessas famílias não baixa de R$ 
800,00 e a última venda foi de 
38 toneladas, somando menos 
38 quilos de árvores cortadas, 
transformadas em papel”, en-
fatiza Pego.

O coordenador ressalta que 
esse é um projeto fantástico e 
que deveria ter sido implanta-
do há muito tempo atrás e hoje 
teríamos uma natureza mais 
amena. A questão da cons-
cientização ambiental não é só 

em Maravilha, mas no Brasil e 
no mundo inteiro. “Além do 
material recolhido, com esse 
projeto sai o sustento de 15 
famílias, que tem um projeto 
social com acompanhamento 
psicólogo e envolvimento com 
outros projetos sociais, além da 
conscientização, da preocupa-
ção ambiental, o foco principal 
da associação é poder oportu-
nizar um trabalho e o sustento 
dessas famílias”, afirma.

RENDA

Material é prensado antes de ser comercializado

O QUE É A RECICLAGEM?
A importância da reciclagem 

consiste na reutilização do material 
e na minimização da agressão dos 
resíduos no meio ambiente. A re-
ciclagem é o reaproveitamento de 
materiais beneficiados como maté-
ria-prima para um novo produto. 

Muitos materiais podem ser reci-
clados e os exemplos mais comuns 
são o papel, o metal e o plástico.

A reciclagem serve apenas para 
os materiais que podem voltar ao 
estado original e serem transforma-
dos novamente em um produto 

igual em todas as suas caracterís-
ticas. O conceito de reciclagem 
é diferente do de reutilização. O 
reaproveitamento ou reutilização 
consiste em transformar um deter-
minado material já beneficiado em 
outro.
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No Dops, Batistelli vibra pela 
liberdade de Jandira. Por con-
ta da guerrilheira, Batolomeu e 
Batistelli partem para a briga. 
José, Maria, o bebê Victor, Nina 
e Heloisa fogem pela mata do 
Vale da Ribeira. Eles conseguem 
se esconder e não são vistos pelos 
militares do exército. Bartolomeu 
fala a Batistelli que vai fazer o que 
for possível para ficar com Jan-
dira. Mário propõe a Marina e 
Marcela de os três morarem jun-
tos. Fritz dá recado a Filinto de 
Lobo Guerra: o general não quer 
que Filinto continue torturando 
Miriam. Miguel ajuda Olivia no 
trabalho de parto. O bebê nasce. 
Miriam é colocada na cela do 
Dops ao lado de outras presas po-
líticas. Marília vai à igreja e revela 
a padre Inácio e padre Bento que 
recebeu herança de um tio que 
faleceu. Ela está rica.

Ana e Rodrigo decidem ir à 
terapeuta de Júlia. Laudelino re-
clama de Iná querer levá-lo a um 
médico e ainda pagar a consulta. 
A psicóloga explica como Ana e 
Rodrigo devem falar para Júlia 
que estão juntos. Sofia critica a 
atitude de Marcos no trabalho. 
Francisco agradece Nanda pelo 
trabalho em sua mochila. Iná 
exige que Laudelino se consulte 
com o terapeuta indicado pelo 
urologista. Iná aconselha Ana a 
viver sua história com Rodrigo. 
Miguel fica espantado com o 
comportamento de Cecília. Ana 
pede para se afastar da ONG. 
Wilson confunde as informações 
ao falar com Moema. Rodrigo 
sugere que Ana dê aula de tênis. 
Jonas decide comprar um presen-
te de aniversário para Ângela. Jú-
lia fica desconfiada quando Ana 
e Rodrigo vão buscá-la na escola.

Iara pede ajuda a Alberto 
para encontrar a prova de que 
sua mãe é a verdadeira dona do 
Covil do Bagre. Teleco fotografa 
Felizardo apertando a mão de 
Ana Girafa. Raíssa mostra para 
Sebastião a foto que encontrou 
de Laurindo. Belezinha fala 
para Íntima que pedirá a Bob 
para acelerar o seu casamento. 
Lucena fica tensa ao falar com 
Vicente sobre a ultrassonografia 
do bebê. Camila avisa a Ricardo 
que pedirá a guarda de Flavinho. 
Eveva afirma a Deusa que 
Otília não pode ter escondido 
as cartas de Diva. Raimunda 
disfarça quando Felizardo a ouve 
ameaçando Damiana. Rubinho 
invade o restaurante em que 
Claudia está com Eduardo e 
tenta agredir o rapaz. Vicente 
paga a conta de Claudia sem que 
ela saiba.

Paulo lembra de quando 
viu Esther com Vitória. Celina 
avisa a Danielle que Pedro Jorge 
precisa voltar para casa. Patrícia 
avisa a Antenor que levará 
Alexandre para festa em sua 
casa. Amália entra em seu carro 
e Ferdinand a segue. Renê avisa 
à sua equipe que se o culpado 
pela sabotagem não se entregar 
será preso assim que descobrir 
quem foi. Amália vê a cobra 
no carro e sofre um acidente. 
Patrícia leva Antenor ao local 
onde Amália se acidentou. Renê 
estranha o comportamento de 
Fred. Griselda avisa a Celeste 
e Vilma sobre o acidente de 
Amália e as duas partem para 
o hospital. Chiara desmaia 
sozinha em casa. Juan procura 
Letícia. Tereza Cristina avisa a 
Crodoaldo que Pereirinha vai 
morar com ela.

Raimundo diz a Guilherme 
que vai retirar a interdição de 
Augusta, porém, ainda não vai 
aceitá-la. Regina decide ir até 
a casa de Francisco para tentar 
fazer com que Patrícia conti-
nue na casa do milionário. Ela 
diz a Lucia que Tatiana via-
jará para fora do país. Nelize 
vai até o Cariocas para buscar 
Edmundo e Marcolino. Ela vai 
levá-los até a casa de Francis-
co. Lucas diz a Andrea que não 
sairá do Rio como ficou com-
binado com Regina. Ele afirma 
que se hospedará em um hotel 
próximo ao condomínio de 
Andrea, mas utilizará uma falsa 
identidade. Cleber se disfarça 
de nona italiana. Fabinho diz 
a Marizete que os responsáveis 
pela organização do casamen-
to desapareceram com todo o 
dinheiro que havia sido pago.

PASSATEMPO
H O R I -
ZONTAIS: 
1 – A pri-
meira parte 
do aparelho 
digestivo e 
pela qual se 
introduzem 
os alimen-
tos. 5- Si-
nônimo de 
pontiagudo. 
7- Parte do 
dedo em 
que a unha 
está ligada. 
8- Conso-
antes da pa-

lavra gás. 9- Naquele lugar. 10- Sinônimo de ambiciosa. 11- O quarto 
canal da TV. 13- O número 60 em numeração romana. 14- Deslocar-se 
no ar. 15- Apertei com nó. 17- Sinônimo de rezar. 

VERTICAIS: 
1 – Ano em que o mês de fevereiro tem 29 dias. 2- Sinônimo de vazia. 
País, cuja a capital é Havana. 4- Indivíduo que passou pela adolescência. 
6- Figura formada por dois arcos, que se cortam superiormente. 8- Ex-
cesso no comer e no beber, um dos pecados capitais, segundo a doutrina 
católica. 12- Seguir até. 14- Sinônimo de caminho. 16- A primeira sílaba 
da palavra erva.  

Solução dia 07-01-12:
Abatanado – Barista – Bica – Café – Cafeína – Cafetaria – 
Cafeteiro – Cafezista – Cappuccino – Cheirinho – Cibercafé 
– Cimbalino – Descafeinado – Esplanada – Expresso – Galão 
– Garoto – Italiana - Moca – Pingo.

SAGU DE 
MICROONDAS

Ingredientes: 
200g de sagu 
1 xícara (chá) de vinho 
branco 
1 xícara (chá) de açúcar 
canela em pau a gosto 
1 1/2 litro de água

Modo de preparo:
Aqueça a água por 10 mi-
nutos, na potência alta, em 
refratário fundo. Coloque 
o sagu na água quente e 
mexa bem. Acrescente o 
pedaço de canela. Retorne 
ao microondas por 15 a 20 
minutos, em potência alta, 
mexendo a cada 5 minutos. 
Se já estiver transparente, 
retire e aguarde 10 minu-
tos. Caso queira o sagu 
com menos goma, escorra, 
passando por água fria em 
peneira fina para retirar 
a goma. Misture com o 
vinho e o açúcar, mexendo 
bem. Polvilhe a canela em 
pó e sirva.
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IMÓVEIS

VENDE-SE casa com terreno 
na cidade de Romelândia, terre-
no com 1000 metros. R$ 50mil. 
9925-3786  com Cristina. 

VENDE-SE OU TROCA-SE 
casa em Navegantes por casa em 
Maravilha. Casa no tamanho de 8 
x 11, de alvenaria, próxima a praia, 
mercado, escola. Tratar com Cacil-
do pelo telefone (47) 9956-5152 
ou (49) 9998-6021 49 3664-1903 
com Semildo. 

ALUGA chácara em Lª. Nova 
Brasília, medindo meio hec-
tare. Contato 49 8825-9384.

VENDE-SE terreno em 
condomínio (APRA) a beira 
do lago da Usina de Flor do 
Sertão, com piscina, salão de 
festas, campo de futebol. No 
valor de R$15 mil. Telefone 
para contato (49) 8408-2121 
com Itamar. 

VENDE-SE LAN HOUSE 
COMPLETA - 10 computado-
res novos com monitores LCD 
18’’, 10 baias, 10 cadeiras re-
clináveis com rodinha, balcão, 
ótima localização, clientela feita, 
motivo da venda mudança. In-
teressados ligar 49 9903-8147 
falar com Jair ou Florinda. 

VENDE-SE ou ALUGA-SE 1 ter-
reno com 2 casas, no Bairro Bela 
Vista, uma de alvenaria e uma de 
madeira. 49 9922-8164 ou 9977-
2521 falar com Maria Neto. 

VENDE-SE: área de terra com 
37 hectares divididos em 4 es-
crituras. Localizado no Tope da 
Serra. Possui moradia, fontes de 
água, rede de poço artesiano, 
grande área mecanizada, toda 
cercada, à 2km do asfalto. Inte-
ressados tratar com Noeli e Ilvo 
Vebel pelo fone 49 8861-2990.

VENDE-SE o mercado Do-
mingos Alimentos, completo, 
informatizado com açougue, 
estoque, boa clientela, 17 anos 
de atividades. Motivo da ven-
da mudança para o Paraná. 
Rua São José, 711, B. Alvorada 
próximo Creche Erica Mal-
daner, interessados ligar 49 
3664-2038 / 8833-2053. 

ALUGA SALA COMERCIAL 
bem localizada no Centro de 
Maravilha, medindo 600 metros 
quadrados. Tratar pelo fone 
8404-9566. 

VENDE-SE OU TROCA-SE 
área de terra em Cunha Porã, 
7,5 hectares, casa de alvenaria, 2 
galpões, água de poço artesiano, 
telefone instalado, toda mecani-
zada. 49 8818-9185.

VENDE-SE OU TROCA-SE 
casa mista medindo 100m² 
com 3 quartos, 1 banheiro, 
1 sala, 1 cozinha, garagem, 
toda cercada, terreno com 
405m² na Rua da Felicidade, 
380, B. Floresta. Interessados 
tratar com Alcindo Petry 49 
8824-2667.

VENDE-SE chácara a 2 km de 
Maravilha prox. a comunidade 
de Nova Brasília, junto ao asfal-
to, com 5 ha de área útil, com 
açúde. Valor R$ 135mil. Fones 
3664-2146 ou 9108-1540.

PROCURA-SE família para cui-
dar de um aviário de 275m. Inte-
ressados ligar para 3664-3533 ou 
8827-9661 falar com Jandir.

VENDE-SE OU TROCA-SE 
casa de alvenaria, 7 x 8, cercada 
com grade nas portas e janelas com 
alarme. Localizada na Rua Palmi-
tos, perto do Mercado Rodrigues. 
Aceita troca por vacas de leite ou 
maquinário agrícola. Interessados 
ligar 8853-6960 falar com Léo.

VENDE-SE terreno na Rua Ar-
noldo Gref, medindo 390m². 
Valor a tratar. Interessados ligar 
para 8803-0688.

ALUGA-SE apartamento no edifí-
cio Portal das Araucárias, com dois 
quartos, sendo uma suíte, banheiro 
social, sala de estar e jantar, com co-
zinha e área de serviço mobiliado, 
churrasqueira e pia na sacada, com 
vaga de garagem. Edifício novo, 
com elevador. Interessados ligar 
para (49) 3664-3636.

PROCURA-SE casa para 
alugar em Maravilha. 9998-
7958 ou 8820-2546 falar 
com Terezinha.

VENDE-SE casa em alvena-
ria, com 3 quartos, cozinha, 
sala de estar, churrasqueira, 
grades, garagem, piso de ce-
râmica, casa medindo 113,85 
m², Avenida Marginal, toda 
cercada. Bairro Floresta. Fone 
49 3664-4013.

VENDE-SE 5 hectares em São 
Miguel da Boa Vista na Linha 
Traira a 2km do asfalto, valor a 
combinar c/ Ricardo 8867-5688.

VENDE-SE uma chacará em 
Bom Jesus do Oeste, a 100 m da 
piscina, com 7,5 hectares, com 
reflorestamento de eucalipto e 
erva mate. Troca-se por terreno 
ou casa em Maravilha. Interessa-
dos tratar: 3664-0156.

VENDE-SE terrenos no Lote-
amento Jardim América, com 
350m², plaino, sendo um de es-
quina com infraestrutura pronta.
Interessados. Ligar 9940-1587 
9940-4657 / 8806-9105.

VENDE-SE LOJA DE INFOR-
MÁTICA completa com funcio-
nários. Venda e manutenção, toda 
mobiliada, ambiente climatizado,  
ótima localização na Av. Araucária, 
clientela formada, mais de 10 anos 
no mercado. Opção de compra 
com veículo ou somente empresa. 
Aceita-se carro e moto no negócio. 
Interessados 49 8815-0427.

CHÁCARA casal com filhos pro-
cura chácara para alugar na região 
de Maravilha e Pinhalzinho. Inte-
ressados tratar pelo fone 49 8844-
7063 ou 9951-2831.

VENDE-SE um terreno no Bair-
ro Jardim Itália. Falar com Airton 
pelo fone 8407-2511. 

CHÁCARA perto da cidade a 4 
km de Pinhalzinho 3,9 hec, dois 
mecanizados restante é potreiro, 
duas casas, luz, água de poço, chi-
queiro, estábulo, galpão, 02 estufas 
para produção de verduras (4x12 e 
4x36) estrada geral com calçamen-
to para arrendamento, é necessário 
a compra dos animais e plantações, 
01 reprodutor durok, 08 porcas 
mestiças prenhas (03 com leitões), 
06 vacas e dois bezerros (01 em lac-
tação p/consumo), 01 motor e for-
rageira, 10 a 15 sacas de milho em 
espiga, 20 kg de milho já plantados, 
10 kg de feijão já plantados, 4,200 
pés de mandioca plantados (tem 
mandioca de 01 ano também), 
tudo isso por apenas R$13mil, acei-
to carro ou moto como parte de pa-
gamento. Aluguel de R$200,00 por 
mês. Contato 49 8831-0504.

VENDE bar em boa localização 
c/ 48 eletrônico. Contato c/ Suru-
bi pelo 49 9998-5430 ou na Rua 
Iguaçu, 77, Bairro União.

PROCURA-SE terra para 
comprar pelo Banco da terra. 
8419-9830 ou 8809-6909 falar 
com Irineu.

VENDE-SE casa mista no Bairro 
Jardim. Lote com mais de 430 
metros quadrados. Aceita veículo 
como parte do pagamento. 
Contato (49) 9977-9008.

VENDE-SE casa em alvenaria 
medindo 10x7m com 2 quartos, 
sala, cozinha, banheiro, churras-
queira, terreno com 468m² loca-
lizada na Rua Nereu Ramos, B. 
União. Preço especial, interessa-
dos ligar para 49 9997-7980 tra-
tar com  Peninha. 

VENDE-SE casa para retirar do 
local, tamanho 6x8, Bairro Pio-
neiro. 49 9123-6842 falar com 
Marines.

VENDE-SE casa de alvenaria 
com 108 metros quadrados, 4 
quartos, 1 suíte, 2 banheiros, ter-
reno de 734 metros quadrados, 
quiosque com banheiro, chur-
rasqueira, fogão campeiro. Em 
Cunha Porã, Bairro Bela Vista. 
Tratar com André no fone 8804-
7426 ou 9916-6345.

Procura-se empregada domésti-
ca com disponibilidade de mo-
rar junto ou ficar o dia todo na 
residência, que tenha referên-
cias. Tratar no telefone 8828-
4134, entre os horários 12h às 
13h20 ou após às 18h30.  

Andrieli procura trabalho como 
doméstica ou babá. Interessados 
ligar no 49 8804-6858.

Homem procura emprego como 
auxiliar de serviços gerais. Inte-
ressados ligar no 49 8847-3375.

Adélio Jost presta serviços de pe-
dreiro, pintura, grafiato e textura. 
Interessados ligar 9162-3424.

EMPREGOS

Dinéia Rex procura trabalho 
como babá ou doméstica. Inte-
ressados ligar no 49 9913-0310.

Moça tem experiência como: 
telefonista, agente administra-
tiva, secretária. Procura traba-
lho nesta aréa. Formada em 
Pedagogia Empresarial pela 
Unoesc. Cursando: terceiro 
período de Recursos Huma-
nos pela Unopar. Interessados 
tratar com Rosane pelo fone 
8806-9445.

Rosane procura trabalho em 
consultório médico ou para cui-
dar de idosos. Está terminando 
o curso técnico de enfermagem. 
Interessados ligar 8829-4563.

Procura-se forneiro ou auxiliar 
de pizzaiolo com experiência. 
Ligar para 49 3664-0575.
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Amerios
comemora 16 anos

A Associação dos Municípios do 
Entre Rios (Amerios), completa na 
quinta-feira (12), 16 anos de atu-
ação pela promoção da integração 
administrativa, econômica e social 
dos 17 municípios associados. A 
trajetória da associação é marcada 
pelo amparo dos direitos dos muni-
cípios e assessoria ao aprimoramen-
to da administração pública.

“Até 1954 o único município 
do Oeste catarinense era Chape-
có. Tudo acontecia longe e a po-
pulação muitas vezes ficava alheia 
e nem tomava conhecimento das 
decisões das autoridades distan-
tes e de difícil acesso. A partir de 
então começaram a surgir novos 
municípios e o povo ficou cada vez 
mais próximo do prefeito e do ve-
reador. Municípios criados naquela 
época também foram submetidos 
a processos de desmembramentos 
e outras unidades municipais nas-
ceram para facilitar a vida dos que 
pagam impostos e esperam uma 
contrapartida e melhoria de vida. 
Assim também nasceu a Amerios”. 
É dessa forma que Elmo Fiegem-
baum, ex-presidente da associação 
descreve a época em que foi criada 
a Amerios. 

Celso Maldaner, que também já 

presidiu a Amerios, foi um dos ide-
alizadores e criadores da associação. 
“Prevendo essa criação de novos 
municípios, chegamos num con-
senso de criar uma associação entre 
estes municípios. Comecei fazendo 
este trabalho, inclusive na época 
enfrentando resistência pela Asso-
ciação dos Municípios do Oeste 
(Amosc), porque era a associação 
mais conceituada de toda Santa 
Catarina. E eu vendo essa possibi-
lidade com a criação desses novos 
municípios, pensei porque não sair 
na frente. Nesse momento comecei 
a procurar apoio de outros colegas 
prefeitos. Foi no momento certo 
e na hora certa que eu sensibilizei 
os colegas a criar essa associação 
aqui em Maravilha. Constituir 
uma associação do zero foi muita 
coragem. Felizmente foi um sonho 
concretizado”, explica. 

Hoje a Amerios é uma associa-
ção no nível da Amosc, é, em Santa 
Catarina, uma das mais conceitua-
das. Maldaner destaca sentir orgu-
lho de ter lançado esta semente que 
deu certo e hoje é possível colher 
os frutos.

A Amerios nesses 16 anos de 
criação fomentou o desenvolvi-
mento regional por meio de sua 

atuação junto às esferas de gover-
no e órgãos congêneres de compe-
tência regional, estadual e federal, 
buscando aperfeiçoar os recursos e 
ampliar a efetividade dos resultados 
para os municípios de forma arti-
culada com a Federação Catarinen-
se de Municípios (Fecam) e Con-
federação Nacional de Municípios 
(CNM).

Para o presidente da Amerios, 
Orli Genir Berger, a associação 
sempre esteve à frente dos interes-
ses dos municípios e participou 
ativamente de questões voltadas 
à região. “Temas relevantes como 
recapeamento das BRs-282 e 158, 
acessos asfálticos na maioria dos 
municípios, transporte escolar, 
planejamento urbano, arrecada-
ção municipal e tantos outros que 
estiveram em pauta nesses anos e, 
gradativamente, as reivindicações 
municipais vêm sendo atendidas” 
destaca.

Para Berger, a solidez e credibi-
lidade da Amerios é resultado do 
trabalho do corpo técnico espe-
cializado, que municia os gestores 
e servidores públicos municipais 
com informações atuais da ad-
ministração pública, bem como 
presta assessoria qualificada nas 

diversas áreas, sendo: Engenharia, 
Arquitetura, Topografia e Dese-
nho, Administrativo e Financeiro, 
Movimento Econômico, Jurídica, 
Desenvolvimento Regional, Infor-
mática e também na Área Social.

Além disso, esclarece o presi-
dente, a composição pluriparti-
dária da Diretoria Executiva da 
Amerios e do CIS/Amerios garan-
te o equilíbrio das forças políticas 
regionais, que atuam em conjunto 
para preservar os interesses dos mu-
nicípios junto às esferas de gover-
no. “A entidade promove também 
novas modalidades de inter-rela-
cionamento e cooperação entre os 
governos municipais e a sociedade, 
objetivando o fortalecimento po-
lítico regional através da união de 
seus associados”, complementa.

Dentre suas ações, a Amerios 
desenvolve um importante papel 
no aperfeiçoamento dos agentes 
políticos, por meio da realização 
de cursos, treinamentos e capaci-
tações sobre temas relevantes da 
administração pública. A entidade 
está sempre atenta aos temas de in-
teresse dos municípios para que os 
cursos estejam alinhados à deman-
da e atendam as expectativas dos 
servidores públicos.

A entidade se destaca com o 
Consórcio Intermunicipal de Saú-
de da Amerios (CIS/Amerios) que 
tem por objetivo dar acesso à po-
pulação da microrregião do Entre 
Rios às diversas especialidades mé-
dicas, visando melhorar a qualidade 
de vida dos munícipes e, assegurar 
ações e serviços de saúde à popu-

lação, atendendo aos municípios 
pelos princípios da universalidade, 
integralidade e racionalização de 
custos, gerenciando os serviços de 
consultas e exames a partir do cre-
denciamento de profissionais espe-
cializados. 

O consórcio foi criado com 
o objetivo de auxiliar os muni-

cípios nas demandas reprimidas, 
não atendidas pelo Sistema Único 
de Saúde, em consultas e exames 
especializados. A implantação do 
consórcio pode ser considerada um 
marco histórico para a região, e foi 
concretizada pela sensibilidade dos 
prefeitos e a iniciativa dos secretá-
rios municipais de Saúde.

Maldaner e Fiegembaum co-
mentam que juntamente com o 
CIS/Amerios foi instalado um la-
boratório que tinha como principal 
objetivo produzir alguns medica-
mentos pelo próprio CIS, porém 
a ideia não deu muito certo diante 
das complexas exigências do Minis-
tério da Saúde.

CIS/Amerios
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Em agosto de 2003, inaugurou a 
sua sede própria. O objetivo foi bus-
car uma infraestrutura para melhor 
atender aos municípios filiados, dis-
ponibilizando um amplo auditório, 
sala de reuniões, laboratório de infor-
mática e salas para as assessorias.

Atualmente são 17 municípios 
filiados a Amerios: Bom Jesus do 
Oeste, Caibi, Campo Erê, Cunha 
Porã, Cunhataí, Flor do Sertão, Ira-
ceminha, Maravilha, Modelo, Palmi-
tos, Riqueza, Romelândia, Saltinho, 
Santa Terezinha do Progresso, São 

Miguel da Boa Vista, Saudades e Ti-
grinhos.

A Amerios realiza e articula as 
reuniões dos seguintes colegiados: 
Colegiado Regional de Secretários 
Municipais de Agricultura; Colegia-
do Regional dos Secretários Munici-

pais da Educação; Co-
legiado Regional das 
Nutricionistas; Cole-
giado de Cultura e Tu-
rismo; Colegiado dos 
Secretários Municipais 
de Saúde; Colegiado 
das Enfermeiras; Cole-
giado dos Contadores 
Públicos; Colegiado 
Regional dos Servido-
res Municipais do De-
partamento de Esporte 
e Lazer; Colegiado Re-
gional de Assistentes 
Sociais; Colegiado Re-
gional de Tributação.

Estes municípios 
abrangem uma ex-
tensão territorial de 

aproximadamente 2.850 quilômetros 
quadrados, com uma população de 
107.975 habitantes, situada entre o 
Rio das Antas e o Rio Chapecó.

A economia dos municípios filia-
dos concentra-se 57% na atividade 
agropecuária com uma significativa 
produção de grãos, destacando-se 
na produção de milho, soja, feijão e 
plantio de fumo, criação de suínos e 
aves, com grande rentabilidade eco-
nômica, fator principal de alguns 
municípios associados. Já 43% na 
indústria e comércio, com destaque 
nas atividades de abatedouro de aves, 
indústria de madeira, mobiliário e 
têxtil, as quais industrializam tam-
bém para exportação, como serviços 
de transporte e eletrificação que vem 
se desenvolvendo ano a ano nesta re-
gião. O incentivo é dado para instala-
ção de pequenas agroindústrias fami-
liares, onde a principal preocupação é 
a agregação de valores aos produtos e 
a viabilidade econômica das mesmas, 
gerando renda e crescimento regio-
nal, evitando o êxodo rural.

Expomerios
A associação se destaca em ní-

vel regional, estadual e nacional 
com a Feira de Produtos Colo-
niais e Artesanais (Expomerios). 
A Feira tem por objetivo oportu-
nizar aos municípios um espaço 
de divulgação de seus potenciais, 
tanto da agricultura, artesanato e 
cultura da microrregião do Entre 
Rios, bem como, levar aos seus 
agricultores o conhecimento dos 
melhores e mais recentes equipa-
mentos para as pequenas agroin-
dústrias. 

Os 17 municípios da micror-
região e sua população têm uma 
oportunidade ímpar de demons-
trar as experiências das agroin-
dústrias familiares, fruticultura, 
artesanato e apresentar para a po-
pulação e aos visitantes seus valo-
res culturais e artísticos. 

A feira é realizada a cada dois 
anos, no final do mês de novem-
bro ou início de dezembro, sendo 
uma feira diferenciada que tem 
como foco principal os municí-
pios e seus potenciais. 

História
Em novembro de 1995, nove prefeitos 

resolveram fundar uma associação, vislum-
brando o crescimento e desenvolvimento 
desta microrregião, com isso foi fundada a 
Amerios.

Na época os municípios de Campo Erê, 
Iraceminha, Maravilha, Modelo, Riqueza, 
Romelândia, São Carlos, São Miguel da Boa 
Vista e Saudades iniciaram a associação.

A Amerios é uma entidade com persona-

lidade jurídica de direito privado e sem fins 
lucrativos. Seu principal objetivo é promo-
ver a integração administrativa, econômica 
e social dos municípios que a compõem, 
regendo-se por seu estatuto. 

Amerios hoje

A Associação completa 16 anos de atuação pela promoção da integração 
administrativa, econômica e social dos municípios de abrangência
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Presidentes que estiveram à frente da Associação dos Municípios do Entre 
Rios falam da importância da Amerios para o contexto regional.

Antonio Ulsenheimer - 
presidente gestão 1996

“É uma maneira de unir for-
ças e reivindicar em conjunto. 
Temos que sempre pensar em 
projetos regionais e não no mu-
nicípio isoladamente. Valeu a 
pena formar a Amerios, foi uma 
maneira de descentralizar, era 
muito grande a área de abran-
gência da Amosc de Chapecó e 
esta foi uma maneira de formar 
um novo bloco para incentivar 
o desenvolvimento regional”.

Áureo Schneider - 
presidente gestão 1997 
- in memorian

Elmo Fiegenbaum - presidente 
gestão 1998

“A adesão de Palmitos na 
Amerios aconteceu no momento 
em que assumi a Administração 
Municipal em 1997. A Amerios 
estava em seus primeiros passos da 
caminhada que está chegando há 
dezesseis anos. Para mim uma nova 
associação nada mais é do que uma 
emancipação, sempre importante, 
porque propicia a oportunidade 
de traçar e definir rumos para uma 
região. Com a criação da Amerios 
surgiu no contexto catarinense uma 
nova instituição mantida e voltada 
por um grupo de municípios que 
até então pertenciam a Ameosc e 
Amosc. A sua criação significa uma 
descentralização e a descentralização 
é sempre interessante e boa. Ela 
democratiza. Chega mais perto 
do cidadão. Contrapõe-se à 
concentração, onde, via de regra, 
fica-se mais distante das decisões 
e ações. As coisas acontecem mais 
longe”. 

Arno Schwendler - presidente 
gestão 1999

“A associação é muito impor-
tante uma vez que tem a equipe de 
engenharia e a equipe jurídica para 
ajudar os municípios, diminuindo 
assim as despesas do município. 
Caso contrário cada um teria que 
ter seu próprio profissional e atra-
vés da associação tem um trabalho 
em conjunto e os municípios vão se 
desenvolvendo”.

Moacir Meotti - presidente gestão 
2000 - não foi possível entrar em con-
tato devido ao ex-prefeito estar residin-
do no Estado do Mato Grosso.

Celso Maldaner - presidente gestão 
2001

“A associação representa muito. A Ame-
rios é uma entidade que atende todos os 
pleitos dos municípios, principalmente na 
área de projetos, na área do conhecimento, 
na área de topografia, enfim todas as áreas. A 
associação dá o norte, ajuda a elaborar pla-
nos de governo, ajuda a orientar os colabo-
radores e prepara as novas administrações, 
principalmente qualificando os profissio-
nais que trabalham nos municípios. Além 
disso, a Associação dos Municípios do Entre 
Rios é uma associação que saiu na frente, 
com o consórcio de saúde, que foi o primei-
ro consórcio intermunicipal de saúde e foi 
criado aqui em Maravilha, e que funciona 
até hoje. Esta foi uma grande conquista”.

Darci Lazaretti 
- presidente gestão 
2002 - in memorian

Valci Dal Maso - presidente gestão 2003 
“O objetivo dos prefeitos 

da microrregião da Amerios 
era criar um polo, uma mi-
crorregião, e pela geografia na 
época, optamos por Maravi-
lha. Acima de tudo o objeti-
vo era fomentar o desenvol-
vimento dessa microrregião, 
porque até então a gente não 
pertencia nem para o Extre-
mo Oeste, nem Oeste. Todos 
os órgãos estaduais eram em 
Chapecó e como era longe 
dificultava o acesso. E preten-
díamos com a criação da Amerios possibilitar que o Estado 
reconhecesse essa microrregião que possui potencialidades e 
forças produtivas”.

Vilson Warmling - presidente gestão 
2004

“A Amerios é uma maneira de forta-
lecer a região, assessorar os municípios, 
para que busquem o desenvolvimento e 
crescimento socioeconômico e cultural 
da região como um todo. Isso vai forta-
lecendo todos os municípios da região e é 
um dos papéis da associação. A evolução é 
constante, não pode parar no tempo, tem 
que acompanhar, tem que assessorar em 
projetos, na questão agrícola, ambiental e 
em todos os segmentos do setor público, 
o aprimoramento é uma necessidade”.

Fotos: Divulgação/arquivo Jornal O Líder
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Sandro Donati - presidente 
gestão 2004

“A grande importância foi 
que com a instalação da Ame-
rios serviços aos municípios se 
tornaram mais ágeis. Ficou mais 
próximo dos nossos municípios. 
Os municípios passaram a ter 
uma grande importância a par-
tir da instalação da Amerios em 
Maravilha, uma importância no 
desenvolvimento regional”.

Mauro De Nadal - presi-
dente gestão 2005

“A importância da Amerios 
é em virtude da organização 
dos nossos municípios na bus-
ca de pleitos comuns para o de-
senvolvimento de nossa região, 
além de ter as pessoas prepara-
das para orientar a captação de 
recursos e melhoria do retorno 
das receitas constitucionais. 
Através da Amerios nós temos 
a facilidade de desenvolver al-
guns projetos que se fosse cada 
município desenvolver de for-
ma individual, teria um custo 
muito elevado para as adminis-
trações”. 

Derli Furtado - presi-
dente gestão 2006

“A Amerios é o ponto 
de apoio de todos os mu-
nicípios e funciona muito 
bem. O que o município 
necessita, a Amerios possui. 
É um órgão competente. A 
Amerios sempre teve uma 
boa sintonia com todos os 
prefeitos, que sempre cola-
boraram”.

Imílio Ávila - presidente 
gestão 2007 – o prefeito está 
de férias e não foi possível 
entrar em contato.

Derli Antonio de Oliveira - 
presidente gestão 2008

“A Amerios hoje, além de 
ser uma das associações mais 
organizadas do Estado, dá mui-
to suporte, principalmente para 
os municípios pequenos, nas 
áreas de engenharia e projetos, 
entre outras. Além disso, tem o 
CIS/Amerios que auxilia muito 
os municípios com os exames. 
Tudo isso vem beneficiar muito 
a sociedade”. 

Sérgio Luiz Persch - pre-
sidente gestão 2009

“A Amerios para as prefei-
turas, é uma peça chave. Todos 
os serviços que ela presta hoje, 
cada prefeitura deveria con-
tratar separadamente, assim é 
um conjunto de serviços num 
local só, onde que principal-
mente a parte de engenharia, 
topografia, projetos e outros 
serviços que são prestados, 
como programas de contro-
le da prefeitura, é tudo com 
a Amerios. E o próprio CIS/
Amerios onde temos convê-
nios com vários órgãos da saú-
de, onde que os preços se tor-
nam mais baixos e por isso ela 
tem que existir. A associação 
é importante sim, sendo bem 
controlada e administrada, 
a associação sempre é viável 
para qualquer município que 
está junto numa associação. E 
hoje se faz necessário os mu-
nicípios serem sócios de uma 
associação como a Amerios”.

Reni Antonio Villa - presiden-
te gestão 2010

“A Amerios é fundamental. É 
uma associação completa que possui 
uma equipe de engenheiros que au-
xilia muito os municípios nos pro-
jetos. É considerada hoje uma das 
melhores associações do Estado de 
Santa Catarina. Temos o consórcio 
intermunicipal de saúde que tam-
bém foi uma conquista da Amerios, 
dos municípios. A nossa associação 
é sem dúvida, uma das grandes par-
ceiras dos municípios pelo papel 
importante que ela desenvolve com 
sua equipe de técnicos”.

Milton Müller - presidente 
gestão 2011

“O objetivo de criar uma as-
sociação é tornar a microrregião 
independente. Várias mudanças 
ocorreram no ano de 2011 na 
gestão em que fui presidente, to-
das pensavam no bem estar e de-
senvolvimento dos municípios 
de abrangência da Amerios. No 
decorrer da gestão representei os 
municípios, fortalecendo as admi-
nistrações públicas e também dei 
continuidade aos trabalhos inicia-
dos pela gestão anterior. Durante 
o ano foi terceirizado os trabalhos 
de topografia para agilizar os pro-
jetos dos municípios da Amerios”. 

Orli Berger - atual presidente 
A Amerios para os municípios é de suma importância e ajuda a 

assessorar em todas as áreas da administração pública, assessorar to-
dos os técnicos administrativos. A Amerios tem uma equipe preparada 
para assessorar e também ir junto para conseguir recursos. A Amerios 
é muito importante também pelo CIS/Amerios, todos os trabalhos são 
de suma importância. E a Amerios é uma das associações destaque, o 
que nos orgulha muito”. 

Fotos: Divulgação/arquivo Jornal O Líder
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VEÍCULOS

Procura-se costureira com experiên-
cia para trabalhar com máquina reta 
e overlock industrial. Tratar pelo te-
lefone 3664-4675.

Moça procura trabalho como fa-
xineira. Interessados ligar no 49 
8800-3447.

Alex se oferece para trabalhar 
como ajudante em construção 
ou serviços gerais. Tem experi-
ência. Tratar na Rua Cruz e Sou-
za, 348, Bairro São José. 

Procura-se emprego como 
motorista, possui carteita C e 
experiência. Interessados ligar 
para 8821-6461.

Vera procura trabalho como diarista 
para meio período. 49 9934-1373.

Rafael procura trabalho como 
vendedor externo. Tem ex-
periência e conhece toda região 
Oeste. Interessados ligar 8422 
-4745 ou 8837-4731.

Camila procura trabalho como 
babá. Contato 49 8858-4317.

Procura-se emprego na área de 
segurança ou como motoris-
ta. Possui carteira C e curso do 
MOOP. Tratar com Cacildo 
pelo telefone (47) 9956-5152. 

A empresa CPM procura cha-
peador com experiência. In-
teressados ligar 3664-4173 
tratar com Cleber/Mateus.

Procura-se chácara para cuidar, pró-
xima de Maravilha. Falar com Pri-
mo 49 8846-5789 / 9942-4396.

Genésio procura trabalho. Tem 
interesse em cuidar de pessoa 
enferma na residência. Interes-
sados ligar no 49 8826-0459.

PRECISA-SE de vendedor 
externo, precisa ter carro próprio. 
Interessados ligar (49) 8408-7928.

Elizeu Ebert procura trabalho 
como motorista. Tem experiên-
cia e carteira categoria AE. Inte-
ressados ligar 8817-7762.

Gilmar Veríssimo procura trabalho 
como motorista. Tem carteira 
categoria AE e curso do MOOP. 
Interessados ligar 9935-1143.

Procura-se babá, com disponi-
bilidade de morar junto, que 
tenha referências. Tratar pelo 
telefone 3646-0804 em horário 
comercial. 

Presta-se serviços especializados 
em escapamento, com preço de 
fábrica. Interessados tratar pelo 
telefone 8812-6800 ou na Av. 7 
de Setembro, 983 em Maravilha. 

Ana Paula procura trabalho 
como babá, vendedora ou em-
pacotadeira. Possui curso de in-
formática. Interessados ligar no 
49 3664-1673.

Procura-se rapaz para trabalhar 
em lavagem de carro. É necessário 
ter experiência. Interessados ligar 
9134-2710 ou 8848-1874.

VENDE-SE carro Fiat ano 1995 
em bom estado de conservação. 
Valor R$ 5 mil. Tratar com Jair. 
Cel. 8432-4924.

VENDE-SE Gol  bola 1.0 
1995, prata, troco por moto 
honda biz, valor R$9.800,00. 
Fone 9916-4355.

VENDO Gol Special MI 2001, 
61.000km, manual, chave reserva, 
vidros e travas, esterpe novo. Valor 
R$14 mil. Fone 49 9916-4355.

VENDE-SE Moto Yamaha YBR 
125 KS 2003, em ótimo estado. 
Barbada! Interessados ligar 8865 
-1326.

VENDE Vectra GLS ano 1999, 
completo, em ótimo estado. 
Interessados devem ligar no 49 
9137-1800.

VENDE Fiat/Palio ELX, ano 
2001, mod. 2002, 4P, c/ alarme, 
travas elétricas, desembaçador 
traseiro, vermelho, em bom es-
tado de conservação. Preço a tra-
tar pelo 49 9912-8442.

VENDE-SE Gol GTS, ano 90, 
1.8 AP, suspensão rosca e bancos 
de recarro. Aceita moto na troca. 
Valor R$ 6.800,00. Tratar com 
Eloir pelo telefone 8822-3796 
ou 8417-5042. 

VENDE-SE Fox cinza, ano 2066, 
quatro portas, segundo dono, com 
89 mil km, pneus novos. Tratar pelo 
telefone 3664-3522 com Valdecir. 

COMPRA carro Gol ou Corsa, 
ano 1995/1996 que esteja em óti-
mo estado, no valor máximo de 
R$9.500 a R$10mil. Pagamento à 
vista. Ligar para 9935-1523.

VENDE-SE Gol plus, quatro 
portas preto, ano 2006, em 
ótimo estado. Tratar pelo fone 
9906-7007.

VENDE-SE Gol 2000 impe-
cável, motor 1.6, 8V, ar con-
dicionado, direção hidráulica, 
alarme/trava na chave, abertura 
do porta malas na chave, vidros 
elétricos. Telefone para contato 
8416-2979 com Evandro.

VENDE Chevrolet/Schevi 500, 
ano 1993, 1.6 gasolina, branca 
em ótimo estado. Com Leandro 
49 8862-1474.

VENDE-SE Fusca ano 1973, 
motor 1500, pintura nova, mo-
tor feito, todo reformado. Fone 
9917-1894.

VENDE-SE CBX strada 200 
ano 2000/2001, cor preta, 2 
pneus novos, bateria nova, 40 
mil km, segundo dono. Fone 49 
8806-2168.

VENDE-SE um caminhão 
Chevrolet motor 113. Cami-
nhão Ford 700 motor 1530, 
freio à ar e estacionário. Trator 
com concha hidráulica Ford 
4600. Aceita-se terreno em Ma-
ravilha na troca. Tratar com Val-
mir 8810-3515 ou 8858-4316.

VENDE-SE Caminhonete 
Hyndai HR Diesel, 2010, 
carroceria de madeira com 18 
mil km. Tratar pelo telefone 
3664-0990 ou na Mecânica 
Rodaleiser.

VENDE-SE Gol mil, ano 97 
MI, motor, pneus novos, R$13 
mil. Tratar pelo telefone 8838-
9630 com Vilson. 

VENDE-SE Biz 125ks, preta, 
2006, em bom estado, valor 
R$3,5mil. Fone 8815-8817.

VENDE-SE Golf 1.6 mi, 
prata, 2001, estudo troca, valor 
R$24mil, fone: 9916-4355.

VENDE-SE caminhão Mercedes 
Bens 1113, em ótimo estado. Falar 
com Nilson pelo fone 8821-3911. 

EMPREGOS

Rapaz procura emprego como 
motoboy ou representante 
comercial. Interessados ligar para 
8804-5501, falar com Gilberto. 

Latícinios Bela Vista tem vaga 
para operador de máquinas 
TBA. Interessados ligar para 
3664-4001.

Eliane Gheno procura traba-
lho como telefonista, secretária 
ou auxiliar de escritório, pos-
sui curso básico de informática 
e está cursando 6º período de 
Pedagogia na Unoesc/Campus 
Maravilha. Tratar pelo fone 49 
8848-3518 / 3664-3610.
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DIVERSOS

VENDE-SE notebook marca 
Acer, 3 giga, 16 polegadas. In-
teressados ligar para o fone 49 
8843-7539.

VENDE-SE máquina de 
musculação. Marca Kemkorp. 
Treina supino, bíceps, tríceps, 
pernas e costas. Vem com 38kg e 
barras. Tratar na rua Crus e Souza, 
nº348, Bairro São José, R$350,00.

PROCURA-SE para comprar 
esteira elétrica para caminhada. 
Tratar pelo fone 8804-0784. 

VENDE-SE Mobília de casa 
completa, semi nova, pia, fogão, 
cama, sofá, geladeira. etc. 49 
9978-5825.

VENDE-SE playstation 3 com 
2 controles, 3 jogos originais.
Valor R$1.400,00. Contato 49 
8819-9984 c/ Daniel.

VENDE-SE Cama nova ca-
sal de madeira, raque e mesinha 
para computador usados, valor a 
combinar. Contato pelo telefone 
3664-3498.

VENDE-SE marcador para Paint 
ball Tippmann 98 com cano 16”, 
máscara, cilindro de CO2, barrel, 
loader e chaves para manutenção. 
Pronto para jogar. Contato: ila@
mhnet.com.br ou 49 9983-4361 
valor R$ 650,00.

VENDO Barraca para seis pes-
soas, marca Capri. Acompanha 
lona 6X8 nova. Contato: 9979-
4284 - falar com Vilmar.

VENDO móveis para loja, 
balcões, nichos, prateleiras na 
cor branca, novos, também 
uma placa para loja é tudo de 
qualidade e o preço é barbarda. 
Telefone para contato, 9913-
6211. 

VENDE-SE balcão para carne 
semi-novo da marca Refrimate.
Preço à combinar. Interessados 
entrar em contato com Eucli-
des Solivo no fone 3664-0418.

VENDE-SE Xbox 360, 4GB 
fonte, 2 controles, cabo hdmi mais 
12 jogos. R$900,00 (49) 9115-
3088, tratar com Erick Pottker.

VENDE-SE quatro balcões 
grandes para loja. Dois balcões 
de atendimento com expositor 
de bijuterias e dois balcões de 
vitrine e um balcão de caixa, 
no valor total de R$ 10mil. 
Podem ser vendidos separa-
damente. Tratar com Val pelo 
número 3664-4767. 

VENDE-SE um berço para 
crianças, de ferro, cor branca 
em bom estado de conserva-
çao, com colchão, valor R$ 
50,00. Interessados ligar para 
8404-6670 da claro ou fixo: 
3664-0084.

VENDE-SE 1 refrigerador 
500kg inox R$1.500,00, 1 
balcão de carne R$1.300,00, 
1 moedor de carne nº10 
R$500,00. Interessados ligar 
49 8827-7019 tratar com 
Jandir.

VENDE-SE OU TROCA-SE 
forno a gás de pizza, tamanho 
1x1m, industrial. Aceita troca 
por freezer. Fone 3664-0237 
falar com Andréia.

LAVA-SE todos os tipos de rou-
pas, cobertores e edredon. Inte-
ressados entrar em contato pelo 
fone 49 8808-3346.

ALUGA-SE cama elástica, in-
teressados entrar em contato 
pelo fone 49 3664-3498 / 8403-
5012 ou 9146-6577 tratar com 
Evandro ou Marclizete.

PRECISA-SE de móveis como 
pia e mesa. Doações ligar para 
49 8852-0736 / 8827-2964 tra-
tar com Marley.

VENDE-SE cama com cabecei-
ra em marfin. Centrífuga Müller 
em ótimo estado. Geladeira Ele-
trolux branca c/ degelo. Contato 
9902-0213 falar c/ Mara.

VENDO filhote de boxer 49 
8834-7960 - falar c/ Rodrigo.

VENDE máquina para blocos 
e pavimentação com forma 
para (2 blocos) de vedação, 
com capacidade para fabricar 
bloco estrutural, meio bloco 
e canaleta. Interessados ligar 
no 49 8813-1464 com Aires 
Rodrigues.

VENDE-SE refrigerador Eletrolux, 
262 litros, com dispencer, semi-
novo e sofá em couro branco em 
ótimo estado. Tratar com Marlene 
pelo telefone 8865-3282.

VENDE-SE uma balança ele-
trônica marca Triunfo modelo 
DST 15DM, com variação de 
duas gramas. 3664-4252 tratar 
com Clayton.

VENDE-SE Twister vermelha 
ano 2004 muito nova, emplacada 
2011. Aceita biz como parte do 
pagamento. Fone para contato: 
8802-1715 c/ Claudecir.

VENDE-SE moto xtz E 125cc, 
azul 2005, com partida elétrica, 
pneus novos, valor R$3.500,00 
fone 8815-8817.

VENDE-SE Honda CG 150 
SPORT ano fabricação 2007,    
modelo 2008 em ótimo estado 
de conservação. Contato (49) 
9931-2329.

VENDE-SE Honda XR tornado 
250cc, 2004, branca. Valor a com-
binar. Aceita troca por CRF 230 
ou TTR 230. Interessados tratar 
com Leandro da Silva. Fone/Fax: 
49 3442-2421 ou 9982-5793.

VEÍCULOS

VENDE-SE Kombi 1980 e 
Chevete 1988. Tratar com 
Valcir 8814-4874. 

VENDE-SE móveis para montar 
loja, araras e bancas, mais barato 
que fábrica. Interessados ligar 49 
3664-0063. 

1 Conjunto de balcões, 4 cadei-
ras giratórias, 4 pc dual core 
4 gb hd 320 1gb geforce 9500 
gt monitor 19’’ LG, 1 climati-
zador split consul 22.000 Btus 
quente e frio, 2 controles xbox 
360, 2 controles nintendo wii, 
1 máquina para recarga de car-
tuchos, 1 multifuncional sam-
sung scx4521f, 1 multifuncional 
hpc4780. Interessados ligar (49) 
9977-9008 ou 3664-3251.

VENDE-SE máquina de 
costura galoneira, em ótimo 
estado de conservação. Tratar 
com Mara  pelo fone 8838-
0542.

VENDE-SE filhote de shih-
tzu puro, fêmea, na cor branco 
e dourado. Valor R$700,00. 
Tratar pelo telefone 8824-9627 
com Ronei. 

VENDE-SE máquina de 
costura industrial reta. 
Interessados ligar para 8846-
8420 falar com Geniane.

SORRISO LAVACAR ofe-
rece seus serviços, buscando o 
carro e depois levando de vol-
ta até sua residência. Rua 27 
de julho, próximo a Polícia 
Cívil. Telefone 8808-8769 ou 
8848-1874. 

VENDE Corsa sedam classic 
1.6, prata 2003, valor R$ 18 mil 
estudo trocas. Fone 8815-8817.

VENDE-SE caminhão Ford 
cargo, ano 87 motor ford, valor 
R$40mil. Contato 9156-2350.

VENDE-SE Celta 4 portas, 
branco, 2007, estudo trocas, valor 
R$21mil. Fone 9916-4355.

VENDE Ford Cargo 815, ano 
2003, com baú de 5m x 2,30 
alt., motor MWM novo, freios 
a ar. R$ 72mil. Contato pelo 49 
3664-8100 ou 8837-9040.
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Iraceminha

Grande público participou da 7ª Festa da Melancia e São Cristóvão 
A comunidade da 

Linha Moroé sediou no 
último final de semana, 
a 7ª edição da Festa da 
Melancia e São Cristó-
vão. A festa que foi orga-
nizada pelos integrantes 
da comunidade, Comis-
são Central Organizado-
ra e com apoio da Admi-
nistração Municipal de 
Iraceminha, iniciou no 
sábado (07) e estendeu-se 
pelo domingo (08). 

No sábado os festejos 
iniciaram com missa em 
honra a São Cristóvão e 
inauguração do portal de 
acesso à festa, que con-
tou com a presença da 
comunidade, lideranças 
locais e regionais.

No domingo as ativi-

dades iniciaram às 7h30 
com café colonial, segui-
das de procissão e bên-
ção dos carros, programa 
do Gaudério e almoço.

A abertura oficial 
aconteceu na parte da 
tarde, com a presença 
de diversas autoridades. 
Fizeram uso da palavra, o 
secretário da Agricultura, 
o representante dos 
patrocinadores oficiais, 
Hermes Barbieri, o 
presidente da Câmara 
de Vereadores de 
Iraceminha, o deputado 
estadual Dirceu Dresch, o 
vice-prefeito e integrante 
da CCO, Itacir Mânica 
e o prefeito Avelino da 
Costa.

Em geral todos des-

tacaram a importância 
do cultivo de melancia 
para o desenvolvimento 
do município, da mesma 
forma que o evento é um 
incentivo para esta cul-
tura, bem como para di-
vulgação dos potenciais 
existentes. 

Também foi ressalta-
da a parceria entre co-
munidade e Administra-
ção, de maneira que esta 
promove o desenvolvi-
mento e a divulgação 
do que há de melhor em 
Iraceminha, levando ao 
conhecimento das pesso-
as de toda região e até de 
outros estados que vem 
ao município para apre-
ciar não somente a festa, 
mas as atividades que são 

desenvolvidas.
O vice-prefeito e in-

tegrante da CCO des-
tacou a colaboração de 
todos na organização do 
evento. “Queremos agra-
decer a todos que cola-
boraram e participaram 
para que a festa fosse o 
sucesso que foi”, salien-
tou Mânica.

Após os pronuncia-
mentos, aconteceram 
apresentações culturais 
com artistas locais e re-
gionais, que foram agra-
ciados com uma lem-
brança de participação.  

Em seguida teve ma-
tinê animado pela Ban-
da Sul e durante todo o 
dia teve degustação de 
melancia, bem como a 
exposição de produtos 
locais e implementos 
agrícolas.

Fotos: Ilaine Rohden – Jornal O Líder

 Apresentações locais e regionais foram 
feitas no domingo a tarde 

Proprietários e colaboradores da Maravimáquinas 
de Maravilha prestigiaram a festa 

MM Sperandio, Sifratec Consultoria Ambiental, Mercado 
Luar, secretário da Agricultura e amigos

Público lotou o salão da comunidade

Degustação de melancia aconteceu durante todo o domingo (08)

Portal de acesso a festa foi inaugurado no sábado (07) 

Na parte externa, locais cobertos e sombras 
acolheram participantes 
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São Miguel da Boa Vista comemora 20 anos de 
emancipação político-administrativa

Distrito de Maravilha até 
1992, São Miguel da Boa Vis-
ta foi colonizada por migrantes 
gaúchos descendentes de ale-
mães e italianos, atraídos pela 
possibilidade de enriquecer com 
a extração da madeira nativa. A 
localização do povoado, próxi-
mo ao Rio Sargento, deu o pri-
meiro nome ao lugar, chamada 
até 1968 de Linha Sargento. A 
ideia para a troca do nome foi de 
dois moradores, Reditário Cas-
sol e Afonso Rauber, fervorosos 
devotos de São Miguel, hoje pa-

droeiro da cidade. 
Na segunda-feira (09), o mu-

nicípio comemorou 20 anos de 
emancipação político-adminis-
trativa com uma sessão solene 
promovida pela Câmara de Vere-
adores para entrega de placas aos 
servidores municipais pioneiros. 
11 servidores foram homenage-
ados.

O prefeito de São Miguel da 
Boa Vista, Milton Müller, lem-
brou da professora Herminda 
Ivanir Ferraz. “Por meio desses 
servidores podemos fazer um 

trabalho cada dia melhor. Obri-
gado por vocês trabalharem em 
prol do município”, salientou.

O presidente da Câmara de 
Vereadores, Edson Rigotti, sa-
lientou os 20 anos de emancipa-
ção. “Comemoramos nosso vigé-
simo aniversário. Estamos todos 
de parabéns, mas cumprimento 
especialmente aos homenagea-
dos, que há 20 anos escolheram 
este município para trabalhar e 
viver”, disse.

A homenageada, Elaine Con-
te, em nome de todos, agradeceu 

à Câmara pela homenagem. 
“Desde o início nos lembramos 
do que fizemos para o município 
e do que contribuímos, afirmou.

Homenageados
Os homenageados foram 

Jacir Debastiani, professora 
Marlene Marta Krumenauer, 
Silésio Luiz Engelmann, profes-
sora Isabel Fátima Fiori, Pedro 
Nerci Ferraz, vereadora Silvânia 
Schwerz, Nelvi Mess, professora 
Adriana Decker Luft, Armindo 
Nestor Glienke, professora Elai-

ne Marlene Müller Conte e Dar-
ci Lamb.

Depois das homenagens foi 
servido almoço para os boavis-
tenses.

Soberanas
Ainda fazendo parte da pro-

gramação dos 20 anos do muni-
cípio, no sábado (07) aconteceu 
a escolha das soberanas. A rainha 
é Tatiane dos Santos; a 1ª prin-
cesa é Tauana Chiesa; 2ª princesa 
Luana Miorando; miss simpatia 
Andriéli Sebastiani.

Fotos: Ilaine Rohden – Jornal O Líder

Sessão solene foi prestigiada por autoridades Armindo Nestor Glienke

Foram 11 homenageados em sessão solene Rainha, princesas e miss simpatia

Darci LambBoavistenses compartilharam o almoço
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Fotos: Ilaine Rohden – Jornal O Líder

Boavistenses prepararam o almoço: saladas, pães, cucas e churrasco

Professora Marlene Marta Krumenauer Silésio Luiz Engelmann Professora Isabel Fátima Fiori

Pedro Nerci Ferraz Vereadora Silvânia Schwerz Nelvi Mess

Professora Adriana Decker Luft Jacir Debastiani Professora Elaine Marlene Müller Conte



Terno de Reis encerrou visitas no sábado 
Com o propósito de visitar le-

vando mensagens de paz, harmo-
nia e desejos de um próspero ano 
novo para as famílias, no dia 26 de 
dezembro, o Terno de Reis iniciou 
suas visitas nas casas e locais que fo-
ram convidados. 

Durante as visitas o Terno de 
Reis tocam e cantam músicas re-
lacionadas ao nascimento de Jesus 
Cristo. O grupo formado pelos Três 
Reis Magos e por um grupo de can-
tos da Associação Italiana encerrou 
suas visitas na noite de sábado (07). 

Esta foi a 28ª edição das visitas 
de Terno de Reis, onde o grupo vi-
sitou aproximadamente 70 famílias 
de diversas comunidades, como 
da Água Parada, Barro Preto, e de 
outros municípios também, como 
Iraceminha e Cunha Porã. 

Conforme o coordenador do 

Terno de Reis, Elias Genesini, o 
grupo foi bem recebido em todos 
os lugares. “As pessoas receberam a 
gente sorrindo, bem alegres”, desta-
ca. 

O encerramento foi feito du-
rante uma celebração religiosa na 
Igreja Matriz São José Operário. O 
culto foi celebrado contando a his-
tória do nascimento de Cristo, bem 
como a história dos Reis Magos. A 
comunidade participou expressi-
vamente da celebração, sendo que 
no final o Terno de Reis devolveu 
as chaves da cidade para o prefeito 
Orli Berger. 

O coordenador do Terno de 
Reis agradece a todos que colabo-
raram na organização e divulgação 
dos trabalhos realizados bem como 
a todas as famílias e comunidades 
que receberam bem a equipe.

Na última semana o pre-
feito de Serra Alta, Claudinei 
Senhor, decretou situação de 
emergência em todo o muni-
cípio devido ao crescente agra-
vamento da falta de água e o 
indispensável racionamento. 

Por esse motivo, a Adminis-
tração Municipal em conjunto 
com a comissão da Defesa Ci-
vil, busca minimizar a situação 
de algumas propriedades com 

o abastecimento e distribui-
ção de água comportada em 
tanque pipa, especialmente no 
meio rural, atendendo o con-
sumo humano e animal. 

A Administração solicita 
aos proprietários rurais que ne-
cessitam de água em sua pro-
priedade, para ligar ou agendar 
a distribuição pela parte da 
manhã, bem cedo, na Prefeitu-
ra, para melhor organização e 

distribuição da água e para que 
todos sejam atendidos.

“Munícipes, a estiagem que 
assola todos os municípios da 
nossa região é preocupante, 
desta forma solicitamos que 
não ocorra o desperdício da 
água e fica expressamente proi-
bida a lavagem de calçadas e 
de veículos nas residências”, 
solicita a Administração Mu-
nicipal. 

Serra Alta Maravilha

Bom Jesus do Oeste

Administração auxilia munícipes por causa da 
estiagem 

Aldocir Seiffert assume o Executivo
O prefeito Orli Berger passou 

o cargo para o vice-prefeito Aldo-
cir Seiffert nesta terça-feira (10). 
Berger, que entrou em férias, afir-
mou que não haverá diferença no 
comando da Prefeitura. “O Aldo-
cir sempre está acompanhando 
os trabalhos. Já temos um plane-
jamento para 2012. Temos coi-
sas grandes projetadas até 2020, 
como o contorno viário leste, mu-
dança nas Avenidas Araucária e 7 
de Setembro, mudanças também 
no Rio Iracema”, explicou.

Seiffert ressalta que é a sétima 
vez que assume o Executivo em 
três anos, o que mostra a parce-
ria entre prefeito e vice. “Todas 
as vezes que eu assumi continuei 
os trabalhos que estavam sendo 
realizados. Temos vários projetos 
em andamento. Vamos aproveitar 

Prefeito Orli fez a entrega do cargo a Aldocir

para visitar os agricultores, que 
estão sofrendo com a estiagem. 
Nossos agricultores já perderam 
praticamente tudo. Então, vamos 
acompanhar isso para ver o que 

podemos fazer”, entende o prefei-
to em exercício.

Berger entrou em férias e vol-
tará dentro de 20 dias ao coman-
do do Executivo.
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Em Bom Jesus do Oeste, no 
domingo (15), acontece a Festa 
do Padroeiro Três Reis Magos, 
na comunidade da Linha Vista 

Alegre.
Às 9h ocorre à celebração re-

ligiosa, ao meio dia será servido o 
almoço com o tradicional chur-

rasco, saladas e bebidas em geral.
A partir das 14h inicia o ma-

tinê com animação da Banda Re-
encontro.

Festa do Padroeiro Três Reis Magos acontece neste 
domingo
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Terno de Reis devolveu as chaves da cidade para o prefeito

Associação Italiana auxiliou Terno de Reis nos cantos

Maravilhenses prestigiaram a celebração de encerramento

Ila
in

e R
oh

de
n 

– 
Jo

rn
al

 O
 L

íd
er

Ila
in

e R
oh

de
n 

– 
Jo

rn
al

 O
 L

íd
er

Ila
in

e R
oh

de
n 

– 
Jo

rn
al

 O
 L

íd
er

Com o objetivo de ampliar 
seus serviços, a escola CEUS ini-
ciou as atividades de 2012 ino-
vando os trabalhos realizados. 
Atualmente a escola atende no 
Centro de Maravilha, com um 
ambiente novo, proporcionando 
aos seus alunos, conforto, segu-
rança e praticidade.

As aulas no educandário ini-
ciam dia 13 de fevereiro, sendo 
que são no mínimo 200 dias le-
tivos. O Sistema de Ensino Po-
sitivo continua sendo utilizado 
pela escola.

O CEUS disponibiliza aulas 
para educação infantil, ensino 
fundamental I e II, ensino 

médio, cursinho pré-vestibular, 
cursos de aperfeiçoamento na 
modalidade à distância, pós-
graduação e também colônia de 
férias. Os pais que necessitam 
e tem interesse que seus filhos 
participem da colônia da férias, 
podem entrar em contato com a 
direção da escola. 

Aulas no CEUS iniciam no dia 13 de fevereiro



A cinco dias do início das inscrições para 
o Programa Universidade para Todos (Prou-
ni), que se destina a conceder bolsas de estu-
do integrais e parciais em cursos de gradua-
ção e sequenciais de formação específica em 
instituições privadas de educação superior, 
o Ministério da Educação (MEC) publicou 
a portaria no Diário Oficial da União com 
as regras do processo seletivo. As inscrições 
serão feitas apenas no site http://siteprouni.
mec.gov.br, de 14 a 19 de janeiro.

De acordo com o documento, para con-
correr à bolsa, o candidato deve ter feito o 
Exame Nacional do Ensino Médio (Enem) 
em 2011 e obtido nota mínima de 400 pon-
tos. Também é necessário que o estudante 
tenha cursado o ensino médio em escola pú-
blica. Caso o candidato tenha passado tanto 
por instituições públicas quanto privadas, é 
necessário provar que teve bolsa integral para 
cursar o ensino particular.

Para a pré-seleção, a análise será feita da 

maior para a menor nota. Mas a vaga só es-
tará garantida após participação e aprovação 
nas fases seguintes do processo. As institui-
ções de ensino superior cadastradas deverão 
divulgar o número de bolsas para cada curso 
e turno oferecidos. A portaria define ainda 
que professores da rede pública também po-
dem se inscrever no Prouni. Porém, estão au-
torizados apenas a pleitear bolsas em cursos 
de licenciatura e pedagogia. O objetivo do 
Governo é incentivar o aperfeiçoamento dos 
profissionais de educação, sobretudo, os que 
estão em sala de aula.

As bolsas integrais contemplarão os can-
didatos que tenham renda inferior a um sa-
lário mínimo e meio (R$ 933). Para quem 
tem renda até três salários mínimos (R$ 
1.866), podem ser concedidas bolsas de 
25% a 50%. Os indígenas, negros, par-
dos e pessoas com deficiência devem plei-
tear bolsas referentes a ações afirmativas, 
segundo a portaria.

MEC publica regras para o Prouni
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A
Jornal O LIDER.

Pela presente a ORDEM 
DOS ADVOGADOS DO 
BRASIL, 18ª Subseção, por seu 
Subdelegado no final assinado, 
por delegação do Excelentíssimo 
Senhor Presidente, vem de públi-
co esclarecer que esta Entidade 
REPUDIA a decisão do Poder 
Legislativo Maravilhense que 
promoveu o aumento de Cadei-
ras na Câmara Municipal (de 09 
para 11) vereadores.

A OAB coloca em suspeita o 
referido aumento, considerando 
que, tal se deu em Seção Ordiná-
ria do mês de Abril do ano findo 
de 2011 do Poder Legislativo, - 
Sábado às 7h00min da manhã 
– (ao que chegou ao conheci-
mento do subscritor da presente 
por populares indignados) onde, 

com certeza os únicos presentes 
eram os 09 (nove) vereadores que 
aprovaram dito aumento de Ca-
deiras.

Tendo em vista da realidade 
do nosso querido Município tem 
certeza a OAB que seria mui-
to mais útil Contratar 02 (dois) 
Médicos para atender as pessoas 
necessitadas que diariamente lo-
tam os Postos de Saúde, não só 
o Central como os dos Bairros, 
bem como ao invés de experi-
mentar gastos com novos verea-
dores fosse adquiridos remédios 
para os necessitados ou mesmo 
alimentos.

De outro norte, os fatos que 
foram registrados no final do ano 
de 2010, - que não merecem aqui 
serem repetidos, pois do conheci-
mento do público em geral - são 
suficientes para descredenciar a 
criação de novos cargos no Poder 

Legislativo Municipal.
A OAB recomenda, e se ne-

cessário for encabeçará a reali-
zação de um Abaixo-assinado, 
conclamando, desde já todas as 
Entidades de Classe, ACIMAR, 
ASSOMAR, LIONS CLUBE, 
LEO-CLUBE, ROTARY CLU-
BE, PARÓQUIA CATÓLI-
CA, ICLB, CONGREGAÇÃO 
LUTERANA, ASSOCIAÇÃO 
DOS ITALIANOS, CLUBES 
DE IDOSOS e outras, para 
que, em conjunto possamos re-
alizar uma ampla pesquisa junto 
a população maravilhense, em 
especial os Eleitores sobre a con-
cordância, necessidade ou não 
da referida criação de dois novos 
cargos Políticos no Poder Legis-
lativo Municipal, entendendo, 
que, no mínimo haverá de ser 
realizada uma audiência pública, 
ou se a maioria dos Eleitores en-

tender que a criação dos cargos é 
dispensável e imprópria, tal Abai-
xo-assinado poderá servir como 
fundamento para o ajuizamento 
de Ação Popular em desfavor do 
Presidente da Casa Legislativa 
municipal.

Também a OAB solicita aos 
eleitores em geral que fiquem 
atentos, pois quando foi para a 
Eleição do Presidente da Câmara 
para este ano legislativo de 2012, 
àquele Poder providenciou uma 
ENQUETE em Emissora de 
Rádio, postura que não adotou 
quando foi para criar mais Car-
gos Políticos.

Blefa, portanto o Presidente 
eleito Laurio Stieler quando diz 
que no poder Legislativo de Ma-
ravilha há transparência.

Pelo acontecido só há trans-
parência quando a matéria for de 
interesse pessoal deste ou daque-

le Vereador, quando atingir os 
Cofres Públicos ou os interesses 
do Eleitor, as decisões são toma-
das no Sábado pela manhã às 
07h00min, e nada é divulgado, 
pelo menos, 99,99% da popu-
lação do município não tem co-
nhecimento de que nas próximas 
eleições haverá 11 (onze) vagas 
para Vereadores.

Como nem poderia deixar de 
ser, a OAB não desconhece a le-
galidade da criação dos Cargos.

Para refletir:
     NEM TUDO QUE É LE-

GAL É NECESSÁRIAMENTE 
MORAL.

Dr. Antenógenes Perin
Advogado – OAB -S/C

Subdelegado da 18ª Subse-
ção da OAB/SC

Maravilha/SC, em 09 de janeiro de 2012

 ESCLARECIMENTO AOS MARAVILHENSES

Liquida Maravilha 2012 ocorre de 4 a 11 
de fevereiro

A promoção Liquida Maravilha 
2012 será promovida pelo Núcleo de 
Desenvolvimento Comercial e pela As-
sociação Empresarial de Maravilha no 
período de 4 a 11 de fevereiro. Durante 
aquela semana, as empresas irão incre-
mentar suas vendas oferecendo descon-
tos e promoções especiais aos clientes.

Já tradicional no município, o Li-
quida Maravilha atrai, a cada ano, mais 
consumidores e mais empresas partici-
pantes. Em 2011, foram 146 estabele-
cimentos e, segundo pesquisa realizada 
pela Associação Empresarial, as vendas 
dessas empresas aumentaram em média 
11,5% na comparação com a mesma 

semana do ano passado, atingindo as 
expectativas de 83,9% dos entrevista-
dos.

Aderindo ao Liquida Maravilha, a 
empresa poderá divulgar sua marca e 
sua promoção em encarte que circula-
rá nos jornais Correio Regional, No-
voeste, O Líder e Imprensa do Povo 
(Pinhalzinho). O investimento é de R$ 
40, valor que contempla bandeirolas 
em quantidade proporcional à necessi-
dade da empresa, encarte colorido nos 
jornais, divulgação da campanha em 
veículos de comunicação de Maravilha 
e região, outdoor, revista e site da enti-
dade e palestra gratuita de lançamento.

Em 2011, foram 146 estabelecimentos participantes
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Mais de 120 países exigem dos 
passageiros a comprovação da va-
cina contra a febre amarela, por 
meio do Certificado Internacional 
de Vacinação e Profilaxia. O docu-
mento comprova se o viajante está 
vacinado contra a febre amarela e 
outras doenças. O Ministério da 
Saúde recomenda a vacina para os 
passageiros que vão viajar para áreas 
internacionais de risco de transmis-
são da doença ou que estão vindo 
desses locais para o Brasil. Para estar 
protegido contra a febre amarela, o 
viajante deverá ser vacinado no mí-
nimo dez dias antes da viagem. 

O diretor da Agência Nacional 
de Vigilância Sanitária (Anvisa), 
Agenor Álvares, ressalta que o do-
cumento é como um passaporte de 
saúde. “Em relação à febre amarela 
recomenda-se que se vacine contra a 
febre amarela e depois da vacinação 

você obtenha o Certificado Inter-
nacional de Vacinação e Prevenção. 
Esse certificado para alguns países, 
ele é como se fosse um passaporte, 
ele é de apresentação obrigatória. A 
depender do país se for exigência 
apresentação desse documento e 
você não apresentar, as autoridades 
sanitárias não permitem o seu in-
gresso”. 

O Ministério da Saúde oferece 
gratuitamente a dose contra a febre 
amarela em qualquer posto de vaci-
nação.  A validade do Certificado 
Internacional de Vacinação cor-
responde ao tempo de validade da 
vacina. O passageiro que ainda não 
retirou o certificado deve procurar 
algum Centro de Orientação ao 
Viajante para realizar o seu cadas-
tro. Para localizar esse centro basta 
acessar o site www.anvisa.gov.br/
viajante.

Mais de 120 países exigem comprovação 
da vacina contra febre amarela

Celesc entrega carros para o 
Presença Total

O chefe da Agência Regional 
da Celesc de São Miguel do Oeste, 
José Reinaldo Volkweis e o secretá-
rio de Desenvolvimento Regional, 
Vilson Trevisan, entregaram na ter-
ça-feira (10), oito carros (prisma, 
1.4, equipados com ar condiciona-
do e direção hidráulica) aos empre-
gados da Celesc Distribuição que 
realizam o atendimento presencial 
nos municípios da região. 

De acordo com Volkweis, fo-
ram investidos R$ 270 mil na 
aquisição dos novos veículos. “Isso 
atende ao plano de expansão do 
atendimento presencial: Programa 
Presença Total - Onde tem Ca-
tarinense tem Celesc, assim con-
solidando a presença corporativa 
da Celesc Distribuição em toda a 
sua área de concessão”, explicou o 
chefe.

Empregados receberam carros com ar condicionado e direção hidráulica

Horário de atendimento no final do ano gera 
polêmica

Os horários de atendimento do 
comércio no final do ano geram al-
guns questionamentos e desgostos 
para a população, principalmente 
para quem precisa trabalhar. A re-
dação do Jornal O Líder foi procu-
rada por uma vendedora que con-
tou como se sente em relação aos 
horários de trabalho de fim de ano. 
Leia  abaixo parte da opinião  da 
vendedora: 

O desabafo de um 
vendedor

Onde está o espírito de Natal 
de Maravilha? Foi massacrado pelo 
cansaço dos vendedores que trabalha-
ram durante uma semana das 08h 

às 21h, tendo que aguentar além do 
cansaço físico, o calor quase insupor-
tável.

Disseram que as horas extras serão 
compensadas com folgas. Trabalha-
mos por comissão, o movimento não 
foi tão bom quanto o esperado, como 
fica o meu salário se eu pegar as folgas 
que tenho direito? 

Estive conversando com várias 
pessoas que trabalham no comércio, 
e descobri que a indignação não é só 
minha, mais de 90% dos vendedores 
compartilham essa revolta.

Consenso define o 
horário de atendimento 

O auxiliar de escritório do 

Sindicato dos Empregados do Co-
mércio, João Batista Lopes, explica 
que o horário é estabelecido pelos 
patrões em consenso com os em-
pregados. “É feita uma assembleia 
com cada setor separado, tanto 
com os empregados, como com os 
patrões”. 

Após essas assembleias é realiza-
da uma reunião com os dois setores 
juntos para decidir o horário e o 
funcionamento. “Depois o acordo 
é homologado no Ministério do 
Trabalho e junto com o acordo tem 
as especificações de lanches, com-
pensação de horas e também sobre 
a fiscalização”, esclarece Batista. 

O HORÁRIO ESPECIAL DE ATENDIMENTO NO NATAL VALEU à PENA?

“Nos anos anteriores era fei-
to horário de Natal mais pro-
longado. Começava no início 
do mês praticamente, com ho-
rários estendidos e neste ano foi 
feito um horário diferente, so-
mente a última semana. Devi-
do essa aproximação do horário 
de Natal ele concentrou mais as 
vendas, pois nos anos anterio-
res não tínhamos aumento de 
vendas nos horários diferencia-
dos. Todo o pessoal trabalhou, 
e esse trabalho está sendo pago 
com folgas. Eu sugiro para 
que fique esse horário, pois 
não cansa tanto o funcionário. 
Além disso, nós liberamos o 
funcionário para fazer suas pró-
prias compras”. 

Juares Willinghoefer – ge-
rente e proprietário do Mer-
cadão do Calçado 

“Valeu a pena esse horário. Em anos anteriores, o horário especial foi feito antes e neste ano apenas 
na última semana, então esse horário foi ideal. Foi feito uma escala para o pessoal que trabalhou. Os 

funcionários ganharam folgas, que já foram iniciadas. Seria ideal que 
continuasse esse mesmo horário: até as 9h na última semana e todos os 
sábados do mês. Como foi feito trabalho intercalado, havia a noite livre 
para fazer compras”. 

Valmor Manfrin – gerente e proprietário da Loja Vama

“Esse horário deveria começar 
na quarta-feira e não na segunda-
-feira, porque o início de semana é 
bem calmo. Valeu à pena ter con-
tratado uma funcionária tempo-
rária porque se não a gente não ia 
dar conta do recado. A funcionária 
ganhou folga nos horários que fez 
a mais. Elas foram liberadas para 
também comprar no comércio. 
Vendemos 30% a mais nas vendas 
comparadas ao ano passado”. 

Matheus Cembranel – geren-
te e proprietário da loja Básica

“As vendas foram boas no 
horário especial. O horário foi 
compensatório. Para nossa ci-
dade esse horário é ótimo, pois 
não tem porque ter horário mais 
estendido. Todo mundo traba-
lhou, mas teve horário de lan-
che. E nós vamos compensar as 
horas trabalhadas com folga. No 
geral, no mês de dezembro até 
o Natal houve um aumento de 
15%”. 

Ivone Schwertz – gerente 
da Leve Confecções

“É bom um horário diferen-
ciado e, no verão é muito quen-
te, então o pessoal espera o sol 
baixar um pouco. Esse final de 
ano foi atípico porque não teve 
o crescimento esperado. No nos-
so caso, o esperado era um au-
mento de 30% e teve um cresci-
mento de 12 a 13%. Tínhamos 
rodízio de funcionários traba-
lhando. Liberamos o pessoal 
para fazer compras no comércio 
local. Um horário diferenciado é 
bom, mas trabalhar o mês todo 
é desgastante”. 

Alessandro Muhl – gerente 
da Magazine Luiza

Fotos: Carla Trentin - Jornal O Líder

Quarta-feira 11 de janeiro de 201226

D
iv

ul
ga

çã
o

São Miguel do Oeste 



“A liberação dos Estados Uni-
dos é uma recompensa por todo 
o trabalho feito pelo Brasil desde 
o embargo russo. Atingiremos um 
novo patamar com essa decisão e a 
produção brasileira muito ganhará 
com isso”, com essas palavras o mi-
nistro Mendes Ribeiro Filho infor-
mou na terça-feira (10), que os Es-
tados Unidos liberou a importação 
da carne suína brasileira, abrindo 
espaço para o mercado internacio-
nal do produto. “Pretendemos am-

pliar as exportações de carne suína 
para a China, abrir o mercado do 
Japão e retomar as vendas para a 
Coreia”.

O diretor do Departamento de 
Inspeção de Produtos de Origem 
Animal (Dipoa), Luiz Carlos de 
Oliveira, informou que Santa Cata-
rina foi autorizada a exportar carne 
“in natura’. Os demais estados livre 
de febre aftosa venderão carne ter-
micamente processada, sendo que a 
industrialização só pode ser feita em 

estabelecimentos com registro no 
Serviço de Inspeção Federal (SIF) 
e habilitados como produtores de 
matéria-prima.

Desde 2010, o Governo nego-
ciava a lista das unidades que po-
deriam vender ao país. Quando os 
estabelecimentos brasileiros forem 
habilitados pelo Ministério da Agri-
cultura, as importações terão início, 
o que deverá ocorrer ainda nesta 
semana. Inicialmente, seis empresas 
receberão autorização para exportar.

EUA autorizam importação da carne suína brasileira

Leitos de rios e açudes estão sendo afetados pela estiagem
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Em viagem na sexta-feira (06) 
o governador em exercício, Edu-
ardo Pinho Moreira, percorreu as 
cidades do Oeste catarinense afe-
tadas pela estiagem, para debater 
os problemas causados pela forte 
seca que atinge a região. Duran-
te as reuniões realizadas, Moreira 
anunciou a liberação de R$ 1,2 
milhão para ajuda emergencial 
às comunidades. “Pela primeira 
vez, o dinheiro chegou antes do 
governador. Desde ontem, os 
recursos já foram disponibiliza-
dos às regionais para auxiliar os 
54 municípios atingidos pela es-
tiagem no Estado”, comentou o 
governador em exercício.

R$ 255 mil foram destinados 
para os municípios da Secretaria 
de Desenvolvimento Regional de 
Maravilha afetados pela estiagem. 

“Os recursos serão utilizados para 
o transporte de água às famílias 
e animais, bem como a tercei-
rização de equipamentos para 
produção de silagem e outras 
atividades que possam amenizar 
de imediato a situação de estia-
gem”, informou o secretário da 
Agricultura em exercício, Airton 
Spies. Na Regional de Maravilha, 
serão repassados, pelo Governo 
do Estado, R$ 255,9 mil.

Conforme o secretário Regio-
nal de Maravilha, Sandro Do-
nati, a região já teve uma perda 
de mais de R$ 45 milhões nas 
principais áreas de renda, como 
produção de milho, fumo, feijão, 
soja e leite. “Temos perdas em 
produções que já atingiram 50%, 
e em alguns municípios, as per-
das chegaram a 70%. Essa par-

ceria do Estado não solucionará 
os problemas, mas amenizará a 
situação”, destaca. 

Uma equipe de técnicos da 
Empresa de Pesquisa Agropecu-
ária e Extensão Rural de Santa 
Catarina (Epagri) está trabalhan-
do em horário de plantão para a 
aprovação imediata dos laudos 
periciais para agilizar a liberação 
dos seguros do Programa de Ga-
rantia da Atividade Agropecuária 
(Proagro) aos produtores rurais. 

Segundo o presidente da Epa-
gri, Luiz Hessmann, o processo 
normal é de 15 dias, mas con-
forme solicitação do governador 
será feito em cinco dias. “Os 
agricultores poderão retirar seus 
seguros para amenizar os preju-
ízos causados pela estiagem”, in-
formou.

R$ 255 mil foram destinados para a SDR Maravilha auxiliar municípios atingidos 
pela estiagem  

Na segunda-feira (09) o mi-
nistro da Integração Nacional, 
Fernando Bezerra, afirmou que o 
Governo Federal prepara um pa-
cote de medidas para socorrer os 
municípios da região Sul do país 
atingidos pela seca. O foco das 
propostas serão as cidades do Rio 
Grande do Sul e de Santa Catari-
na vítimas da estiagem, mas par-
te do Paraná também deverá ser 
assistida.

De acordo com o ministro, os 
pequenos produtores rurais deve-
rão ser os mais atendidos pelo pa-
cote de socorro do Governo. “A 
presidente Dilma recomendou 
à Defesa Civil Nacional que re-
alizasse levantamentos e estudos 
para a viabilização de apoio de 
situação de emergência por estia-
gem nos Estados do Rio Grande 
do Sul e Santa Catarina”, disse.

“A presidente está recomen-
dando um estudo mais demo-

rado para identificar projetos de 
recursos hídricos de maior mag-
nitude e para irrigação, mas isso é 
uma etapa mais de médio prazo. 
A preocupação maior é assistir os 
pequenos produtores que estão 
perdendo, sobretudo, suas safras 
de feijão, milho e soja”, comple-
tou.

Na manhã desta segunda, o 
governador em exercício do Rio 
Grande do Sul, Beto Grill (PSB), 
assinou decreto de emergência 
em todo o Estado devido à es-
tiagem. O documento beneficia 
diretamente 93 municípios e 
pretende agilizar a liberação de 
recursos para amenizar o prejuízo 
causado pela seca no Estado. Os 
demais municípios afetados pelo 
fenômeno devem ser incluídos 
no decorrer da semana.

No caso de Santa Catarina, 
66 municípios já decretaram si-
tuação de emergência.  

Governo Federal prepara auxílio para cidades 
do RS e SC atingidas por estiagem



Obituário

Calibragem dos pneus
Sempre que for carregar mais carga, siga as dicas para au-

mentar a segurança do veículo, gastar menos combustível e evi-
tar desgastes desnecessários dos pneus. 

Se tiver mais carga que o normal, deve estar dentro das espe-
cificações e da capacidade do veículo. É recomendável aumen-
tar um pouco a pressão dos pneus com o veículo vazio, em no 
mínimo quatro libras, durante três dias antes de viajar.

Evite a sobrecarga do veículo, mesmo com excedente de ar 
nos pneus, não basta aumentar a pressão dos pneus para au-
mentar as cargas, isso não é correto. 

Consulte sempre o manual do veículo e siga as orientações 
do fabricante para a calibragem dos pneus. É recomendável 
também, calibrar o pneu estepe, para que esteja preparado para 
um eventual acidente. Esteja preparado.

No trânsito somos todos pedestres!  

LUIZ TRENTO, de 57 anos, 
faleceu na manhã de segunda-feira 
(09), por volta das 07h30 em sua 
residência. Seu corpo foi velado na 
capela mortuária da Igreja Matriz e 
sepultado no cemitério municipal.

SILVIA DE GREGORIO, de 
30 anos, faleceu por volta das 
08h45 no Hospital São José em 
Maravilha. Seu corpo foi velado no 
salão comunitário de Nova Brasília, 
e será sepultado hoje por volta das 
08h no cemitério municipal.

Em decorrência da época de 
estiagem, o Corpo de Bombeiros 
Militar de Maravilha, alerta a to-
dos sobre os riscos de incêndio nas 
vegetações.

A orientação é que se evite ao 
máximo a realização de queima-
das de qualquer natureza. Confor-
me os bombeiros, devido à baixa 

presença de umidade, os materiais 
se tornam combustíveis de fácil 
combustão (queima), principal-
mente os vegetais (matas, lavouras 
vegetação em geral), facilitando 
que o fogo fuja de controle.

A utilização do fogo deve ser 
restrita em locais específicos e se-
guros.

O que era para ser uma di-
versão terminou em tragédia 
em Belmonte/SC. Um peão de 
rodeio morreu depois de ser pi-
soteado por um touro. O fato 
ocorreu na noite de sexta-feira 
(06), durante a Expo Belmonte, 
em comemoração aos 20 anos 
do município.

Já haviam sido realizadas 
18 montarias quando ocorreu 
o acidente. Gilberto Moratto, 
de 33 anos, não chegou a ficar 
oito segundos sobre o touro. 
Quando caiu, o animal pisou 
no peito e na cabeça dele. Gil-
berto, que estava sem capacete, 
teve traumatismo craniano e foi 
socorrido pelo Samu e Corpo 
de Bombeiros de Santa Helena, 
mas chegou sem vida ao Hospi-
tal de Descanso. 

Após perícia no Instituto 

Médico Legal (IML) de São Mi-
guel do Oeste, o corpo foi leva-
do para a cidade natal do peão, 
Assis Chateaubriand, no Paraná, 
onde foi enterrado. 

O vendedor Valdir Voinaski, 
amigo da vítima, disse que Gil-
berto vivia um ótimo momento 
na carreira. “Ele conquistou vá-
rios prêmios nos últimos meses. 
E não acredito que o acidente 
tenha sido por falta de experiên-
cia”, disse. 

Os responsáveis pela Com-
panhia Geração Country de 
Laranjeiras do Sul, no Paraná, 
eram responsáveis pelo rodeio e 
pelas atividades que acontecem 
dentro da arena.

Mesmo com o incidente, a 
programação da Expo Belmon-
te prosseguiu normalmente no 
final de semana.

Peão morre durante 
rodeio

O fato ocorreu durante a programação da Expo Belmonte

Bombeiros orientam sobre os 
perigos de incêndio em vegetação

De acordo com a Polícia Mi-
litar, através de denúncia, foi 
informado que um VW/gol de 
cor prata transitava na Avenida 
7 de Setembro e o condutor não 
possuía Carteira Nacional de 
Habilitação (CNH).

Conforme a PM, o condutor 
P.T. foi abordado e não possuía 
a CNH e apresentou a carteira 
de um amigo, tentando enganar 
os policiais. O condutor relatou 
que entregou a habilitação do 
amigo por estar nervoso e sem 
saber o que fazer no ato.

A Polícia notificou o con-
dutor por dirigir veículo sem 
possuir CNH e o automóvel foi 
entregue para pessoa habilitada.

PM aborda 
condutor 
sem CNH

Na sexta-feira (06), confor-
me a Polícia Militar foi apreen-
dido um VW/gol de Tigrinhos/
SC, por estar com as caracterís-
ticas originais alteradas. O veí-
culo estava rebaixado e quando 
abordado pela PM foi constata-
do que o condutor não possuía 
Carteira Nacional de Habilita-
ção. De acordo com a Polícia foi 
realizada as notificações cabíveis.

Também na sexta-feira (06), 
segundo a PM, foi atendida uma 
ocorrência de ameaça e danos 
entre um casal na Rua Santa Ca-
tarina, por volta das 19h50. A 
Polícia destacou que orientou o 
casal para o término da briga. 

PM apreende 
veículo com 
característica 
alterada

Com a lei do silêncio padrão, 
a Polícia Militar recolheu uma 
VW/saveiro de Maravilha com 
o som do veículo excessivo.

A abordagem foi próxima ao 

Mercado Altas Horas, no do-
mingo (08). Segundo a Polícia, 
o condutor L.H.P.Z., 44 anos, 
foi notificado e o veículo foi re-
colhido.

Veículo é recolhido pela lei do 
silêncio 
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Peão foi atingido na cabeça pelo animal e teve traumatismo craniano 

Um dos acusados de ter 
assassinado o gerente de In-
fraestrutura da SDR Dionísio 
Cerqueira, Dalmar Libardoni, 
ocorrido em 20 de dezembro, 
foi solto na tarde da sexta-feira 
(06).

R.C.Z. foi solto mediante 
pedido de liberdade condicio-
nada com fiança. Segundo o 
advogado de defesa do acusado, 
Marcos Haeflinger, ele estava 
detido na Unidade Prisional 
de São Miguel. De acordo com 
advogado, “ele teve recomen-

dações para que comunique o 
juiz e se retire da cidade, para 
não sofrer represálias”.

Mário Duarte, proprie-
tário da Construtora MD 
Edificações e Saneamento as-
sumiu a autoria dos disparos 
que mataram o gerente. Em 
depoimento, ele afirmou que 
R.C.Z. apenas o acompanhou 
no dia do crime. Segundo o 
advogado, Mario continua 
preso. Até o momento a defe-
sa não apresentou pedido de 
liberdade.

Acusado de envolvimento na 
morte do gerente Libardoni 
é solto
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Acidente deixa vítimas fatais na BR-282
Acidente deixa vítimas fatais 

na BR-282
Na manhã de segunda-feira 

(09), quatro jovens seguiam 
pela BR-282, no sentido Ma-
ravilha a São Miguel do Oeste, 
com destino para San Pedro, 
na Argentina, aonde iriam ao 
velório de um casal de amigos 
que haviam falecido em um aci-
dente de moto. Mas, a viagem 
acabou na metade do caminho. 

Por volta das 06h12, no Km 
625,5, em Iraceminha, pró-
ximo a entrada da Linha Fu-
zil, o condutor do polo classic 
1.8, com placas de Estrela/RS, 
perdeu o controle do veículo 
após realizar uma curva e aca-
bou capotando antes de chocar 
em uma árvore e nas pedras da 
margem da estrada.

No veículo estavam qua-
tro pessoas da mesma família, 
como condutor Marcio do 
Nascimento Martins, 29 anos, 

Condutor perdeu o controle e acabou colidindo em uma árvore Três pessoas faleceram no local e uma no hospital
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e como passageiros estavam 
Marili Isabel do Nascimento 
Borges, 24 anos, Jessica Caro-
lina do Nascimento Borges, 16 
anos, que ficaram presos nas 
ferragens e acabaram falecendo 
no local. O outro passageiro, 
Matheus do Nascimento Mar-
tins, 16 anos, ficou gravemen-

te ferido e foi encaminhado ao 
Hospital São José de Maravilha, 
mas não resistiu aos ferimentos 
e acabou falecendo.

Marcio e Matheus eram ir-
mãos e moravam em Estrela/
RS. Eles eram primos de Marili 
e Jéssica que residiam em Três 
Passos/RS. 

Testemunhas relataram 
à Polícia Rodoviária Federal 
(PRF), que o motorista do 
veículo teria realizado uma ul-
trapassagem próxima ao início 
de uma curva antes do choque. 
Conforme os agentes, o asfalto 
no trecho está em más condi-
ções.

Velório ocorreu em Estrela
Os corpos dos quatro gaú-

chos que morreram foram ve-
lados na terça-feira (10), em 
Estrela, no Vale do Taquari. A 
cerimônia ocorreu na Cape-
la Assembleia de Deus, bairro 
Moinhos. O sepultamento foi 
realizado ainda na terça-feira.

Dois adolescentes foram 
flagrados pela Polícia Militar 
roubando um estabelecimen-
to comercial na madrugada de 
terça-feira (10). Com os ado-
lescentes, ambos de 14 anos, 
foram encontrados vários 
objetos, entre eles, uma faca 
com aproximadamente sete 
centímetros de lâmina, cabo 
de plástico cinza, dois alicates, 
um chapéu de lona, ainda com 

etiqueta de preço da loja, um 
par de luvas de cor preta, mar-
ca Knightthood, aparentemen-
te nova, além de três foguetes.

De acordo com a PM, os 
adolescentes informaram que 
receberam os objetos de outros 
quatro adolescentes, que ao 
perceberem a presença da via-
tura saíram do local.

A polícia levantou as in-
formações e constatou que os 

objetos foram furtados da Loja 
Gaúcha, localizada na Avenida 
Anita Garibaldi. Conforme a 
PM, o proprietário do estabe-
lecimento furtado reconheceu 
os objetos como sendo de sua 
loja.

Os menores foram então 
conduzidos para a Delega-
cia de Polícia e devidamente 
acompanhados pelo Conselho 
Tutelar.

Estabelecimento é furtado

Em São Miguel do Oeste, 
ocorreu um acidente de trân-
sito no km 72,4 da BR-163. 
Conforme a Polícia Rodovi-
ária Federal (PRF), posto de 
Maravilha, envolveram-se no 
acidente três veículos.

O acidente aconteceu no 
domingo (08) por volta das 
20h30. De acordo com a PRF, 
um veículo não identificado, 
ao entrar na rodovia cortou a 
frente de um VW/gol de Gua-
raciaba, conduzido por Ma-
teus José Bock, 20 anos, que 
para evitar a colisão, invadiu 

a pista contrária colidindo la-
teralmente no vectra de São 
Miguel do Oeste, conduzido 
por Gelson Luiz Artifon, 38 
anos. Os condutores saíram 
ilesos.

Outro acidente atendido 
pela PRF foi por volta das 
01h55 de segunda-feira (09), 
no km 138,7 da BR-158, em 
Palmitos.

Uma Iveco de Cascavel/
PR, conduzida por Sidnei 
Mottin, 26 anos, acabou tom-
bando na canaleta e colidindo 
contra um barranco.

Acidente envolve três veículos na 
BR-163

Homem é preso por abusar sexualmente de 
sua filha

Na segunda-feira (09), a De-
legacia do município de Ipuaçu 
e da Comarca de Abelardo Luz 
deram o cumprimento ao man-
dado de prisão por sentença 
condenatória transitada em jul-
gado, em desfavor de Araredes 
de Paula, 51 anos, que abusava 
de sua filha. Na época dos abu-
sos, a menina tinha 15 anos. Ele 
foi localizado e preso enquanto 
bebia cerveja em um bar, no 
município de Ipuaçu.

Os abusos começaram em 
2008, no mesmo ano ele foi de-
nunciado, quando a esposa de 
Araredes o pegou abusando da 
filha, enquanto ela dormia.

Segundo o delegado Luiz 

Araredes de Paula

Carlos Dadam, responsável pelo 
caso, o mandado foi expedido 
em julho de 2010 e só foi cum-

prido agora porque Araredes 
reside na Reserva Indígena Xa-
pecó e se escondia quando havia 
as ações policiais para captura.

De acordo com o relato da 
adolescente, ela declarou estar 
acordada quando era abusada, 
mas fingia estar dormindo e 
não pedia socorro, pois o pai era 
conhecido por ser uma pessoa 
muito violenta no meio fami-
liar. 

Araredes foi conduzido à 
Delegacia da Comarca de Abe-
lardo Luz e, após os procedi-
mentos policiais, foi encami-
nhado ao Presídio Regional de 
Xanxerê, onde permanecerá à 
disposição do Poder Judiciário.

Em Chapecó, um homem 
de 22 anos disparou aproxi-
madamente 20 tiros com uma 
pistola contra uma casa, no 
Bairro Itália, na segunda-feira 
(09). Dois disparos atingiram 
o morador da casa nas pernas e 
outros 18 acertaram a porta da 
residência.

De acordo com a Polícia 
Militar, quando chegaram ao 
local, o jovem fugiu e acabou se 
enroscando em um arame far-
pado, o que causou lesões leves 

no pescoço.
Ainda durante a fuga, ele 

atirou contra os policiais, que 
revidaram. Nenhum dos dis-
paros acertou o alvo e ninguém 
ficou ferido. Quando foi deti-
do, ele não estava mais com a 
pistola, mas foram encontradas 
aproximadamente 10 gramas 
de crack em seu poder.

Ele foi conduzido ao Hos-
pital Regional do Oeste para 
tratamento das feridas e detido 
pela Polícia Militar.

Homem foge depois de disparar 
20 tiros
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 Inter realiza atividade com bola em campo reduzido

D
iv

ul
ga

çã
o

D
iv

ul
ga

çã
o

Grêmio contrata o zagueiro Naldo
Os 29 jogadores convocados pelo 

técnico Caio Júnior para integrar o gru-
po profissional do Grêmio iniciaram na 
última sexta-feira (06), a pré-temporada 
em Bento Gonçalves. O período de trei-
namentos vai durar oito dias. Nesse perí-
odo, Caio Júnior deve realizar dois testes 
contra equipes amadoras da região, ama-
nhã (12) o Grêmio enfrenta em amisto-
so o São Paulo, e no encerramento da 
pré-temporada no próximo sábado (14), 
joga contra o Flamengo de São Valen-
tim.

Ontem (10), o Grêmio apresentou a 
sua nova contratação, Edinaldo Gomes 
Pereira, o Naldo, que já atuou pela Ponte 
Preta e Cruzeiro (clube pelo qual dispu-
tou o Brasileirão no ano passado). Naldo 
veio para ocupar o lugar de Sorondo que 
saiu lesionado da pré-temporada.

Para 2012 o Grêmio terá mudanças 
no sistema tático, que do 4-2-3-1 vai 
para o tradicional 4-4-2. A escalação que 
Caio Júnior testou no treino na última 
segunda-feira (09) teve: Victor, Mário, 
Vilson, Saimon e Julio Cesar; Fernan-
do, Rochemback, Léo Gago e Douglas; 
Kleber e Miralles. Os reservas foram: 

Marcelo Grohe; Gabriel, Pablo, Bruno 
Collaço, Gilberto Silva, Marco Antonio, 
Marquinhos e Felipe Nunes; Leandro e 
Junior Viçosa e Douglas Grolli, jogador 
que é da cidade de São Miguel do Oeste.

Naldo é o novo reforço do Grêmio na zaga

Chapecoense estréia diante do Avaí
A Chapecoense se reapresentou na ma-

nhã da última segunda-feira (09), e treinou 
no gramado da Arena Condá. Os atletas 
realizaram trabalhos físicos primeiramente e 
logo na sequência foi feito trabalho com bola, 
jogadas ensaiadas e finalizações a gol, sob o 
comando do professor Gilberto Pereira.

O time de Chapecó estréia no Campeo-
nato Catarinense de 2012 contra o Avaí, na 
Arena Condá, no dia 22 de janeiro, domin-

go, a partir das 17h. O jogo será transmitido 
em canal aberto para todo o Estado. Será o 
reencontro de Mauro Ovelha com a torcida 
verde e branca, desta vez, como técnico do 
Avaí.

Antes disto o furacão do Oeste ainda 
realiza dois amistosos, hoje (11) enfrenta o 
Santa Cruz, de Santa Cruz do Sul, no Rio 
Grande do Sul e no próximo sábado contra 
o Ypiranga de Erechim em Chapecó.

Inter faz jogo treino amanhã (12)
O Inter já está em plena preparação 

para a temporada 2012. Os jogadores es-
tão fazendo atividades com bola desde o 
início, tendo em vista a proximidade da 
disputa da Libertadores em 25 de janeiro. 
Por isso, amanhã (12) o colorado enfrenta 
o time do Gramadense em um jogo trei-
no, às 16h. 

Na tarde da última segunda-feira (09), 
no estádio do Gramadense, o técnico Do-
rival Júnior escalou pela primeira vez uma 
possível equipe titular. Como já era espe-
rado, Dagoberto formou dupla de ataque 
com Leandro Damião, no sistema 4-4-2. 
Tinga foi preservado da atividade, Elton 
foi posicionado como primeiro volante. 
Na zaga, Índio e Rodrigo Moledo forma-
ram dupla com Bolívar entre os reservas.

No treino o time titular começou bem 

e dominou as ações de jogo. Oscar mar-
cou o único gol da atividade. Recebeu 
perto da área improvisada e deslocou Re-
nan, com um toque sutil. O treinamento 
foi realizado em apenas uma metade do 
campo, em dois toques e a torcida esteve 
presente em grande número. 

O time titular treinou com: Muriel; 
Nei, Índio, Rodrigo Moledo e Kleber; 
Elton, Guiñazu, Oscar e D’Alesandro; 
Dagoberto e Leandro Damião. Já na re-
serva teve: Renan; Sandro Silva, Bolívar, 
Romário e Fabrício; Bolatti, Josimar, Ilsi-
nho e João Paulo; Jô e Gilberto.

Na primeira etapa do treinamento, 
Dorival havia separado a equipe por se-
tores: defesa, meio e ataque. Dessa forma, 
os treinamentos eram distintos para os di-
ferentes posicionamentos da equipe. 

Chapecoense se prepara para o amistoso de hoje (11)
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RESUMÃO I
Depois de falarmos das contratações da dupla Gre-Nal, hoje vou trazer um resumo 

dos principais clubes do Brasil, como estes estão se preparando para esta temporada!
São Paulo: continua o mesmo, contrata os destaques de times pequenos e médios, 

dois diferenciados chegaram, Cortês, ex-Botafogo e Fabrício, ex-Cruzeiro.
Atlético Mineiro: perdeu Daniel Carvalho para o Palmeiras e a novidade é que 

fechou com Escudero, ex- Grêmio.
Botafogo: Andrezinho, reserva do Inter foi contratado. 
Corinthians: quer todo mundo, mas não trouxe ninguém, a mais festejada contra-

tação foi um chinês. Adriano voltou gordo das férias.

FUNDO DO BAÚ
Sérgio Gonçalves Lopes, natural de 

Osasco/SP. (11/01/1941) SÉRGIO LOPES, 
o “fita métrica”, jogava na meia cancha do 
Grêmio na década de 60. O apelido de fita 
métrica surgiu pela qualidade de passes de 
Sérgio Lopes, os passes eram milimétricos, 
era muito querido pela torcida. Atuou pelo 
tricolor gaúcho de 62 à 70. Jogou também 
no Avaí, Atlético Paraná, Portuguesa, Sam-
paio Correia e Figueirense, onde encerrou 
a carreira. Foi técnico de futebol em vários 
clubes. Sérgio Lopes completa hoje 71 anos. 

RESUMÃO II
Cruzeiro: contratou Walter ex-Inter, pode ser um acréscimo para a raposa desde 

que resolva jogar bola.
Flamengo: conseguiu ficar com o “dentuço”, tenta manter Thiago Neves.
Fluminense: Wagner, meio campista, vai reforçar o bom time do Flu. 
Palmeiras: coitado do Felipão, não sei se consegue jogar a série A em 2013, poucas 

novidades em 2012.
Santos: vai apostar na base campeã da Libertadores, grande time.
Vasco: manteve a base, ainda chegaram Tiago Feltri e Rodolfo, ex-Grêmio.
Figueirense: Treinador é o Branco, ex-lateral da seleção, alguns jogadores vieram 

por empréstimo. 

CHAPE
A Chapecoense realiza amistoso hoje (11) no Rio Grande do Sul, con-

tra o Santa Cruz. A partida será às 18h30 nos Plátanos. Dia 22 na Arena 
Condá o verdão enfrenta o Avaí na abertura do Catarinão 2012. Anderson 
Paixão, filho de Paulo Paixão, é o preparador físico da “Chape”.

GOLEADAS
Cinco a zero no Oratório do Amapá, cinco a zero no Bragantino de São Paulo, 

exibição irrepreensível do Grêmio na Copa São Paulo de Futebol Júnior. Já classifica-
do, o tricolor joga hoje (11), às 16h contra o Osasco. A próxima fase será mata-mata, 
quem perder volta para casa. Enquanto isso, Sorondo precisa se benzer, machucou-se 
novamente. 
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PREPARAÇÃO
A vida não está sendo fácil 

para os jogadores do Inter na 
pré-temporada em Gramado/
RS. Todos os dias são trabalhos 
intensos e longos, geralmente 
sob sol forte, alternados hora 
a hora com treinos com bola 
e atividades físicas. O objetivo 
é o de encurtar etapas e 
deixar o grupo com ritmo o 
quanto antes, tudo para estar 
preparado para o dia 25 de 
janeiro, quando o colorado enfrenta o Once Caldas, jogo válido pela pré-Libertadores.

JOGO TREINO
Amanhã (12) o Inter fará o seu primeiro jogo treino diante do Gramadense, 

às 16h, no Estádio dos Pinheirais. “Vai ser um jogo difícil, como é sempre em 
pré-temporadas. É importante, a gente precisa adquirir ritmo de jogo o quanto 
antes”, afirmou Tinga.

Este amistoso será a primeira demonstração do time colorado em 2012, e 
para fazer bonito, o Inter vem fazendo uma forte preparação em Gramado.

DEFINIÇÃO DE TIME 
E CONTRATAÇÕES

Esta semana iniciou movimentada para o Inter. O técnico Dorival Júnior começou 
a definir a equipe titular, em Gramado. A diretoria segue em busca de contratações e 
ainda tenta a permanência de Ilsinho, assediado pelo Catania.

Em relação ao zagueiro Naldo, a diretoria recebeu com desânimo a informação de 
que o jogador ficará no Werder Bremen. 
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São Miguel da Boa Vista comemora 20 anos 
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